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Дневник соревнования на полях и фермах
□ К 20 СЕНТЯБРЯ ЗЕРНОВЫЕ ОБМО

ЛОЧЕНЫ С 64,4 ПРОЦЕНТА УБОРОЧ
НОЙ ПЛОЩАДИ. ПРИРОСТ. ЗА ДВА 
ДНЯ — 6,4 ПРОЦЕНТА

□ ХОЗЯЙСТВА ТОМСКОГО РАЙОНА 
ВЫПОЛНИЛИ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВО ПО ПРОИЗВОДСТВУ 
ТРАВЯНОЙ МУКИ — 12.000 ТОНН

П О В Ы Ш А Т Ь
П Р О Д УК ТИ В Н О С ТЬ
Ф Е Р И

Сентябрь — самый напря
женный месяц для труже
ников села. И на полях, iae 
во всю мощь развернулась 
уборочная страда, и на фер
мах, готовящихся к зимов
ке. Переход от летней к 
зимней технологии содер
жания скота в прошлом 
всегда был связан с опре
деленными издержками. 
Хозяйства недополучали 
много животноводческой 
продукции из-за того, что 
затягивался ремонт дере
вянных помещений, на 
фермах не хватало полно
пенных кормов, необходи
мых для поддержания про
дуктивности в осенний пе
риод.

Возможности современно
го животноводства неизме
римо выросли. Комплексы 
и фермы располагают капи
тальными помещениями, 
кормоцехами, богаче и раз
нообразнее стал рацион 
кормления скота. Вполне 
благоприятный условия
сложились для большинства 
районов в текущем году: 
значительно больше про
шлогоднего заготовлено гру
бых и сочных кормов, рас
ширены посевы зеленого 
конвейера и корнеплодов. 
Так что требование дня — 
стабилизировать, а затем и 
поднять продуктивность 
ферм — имеет под собой 
надежную материальную 
основу.

Многие коллективы жи
вотноводов успешно справ
ляются с социалистически
ми обязательствами, приня
тыми на третий год пяти
летки и в честь годовщины 
Конституции СССР. Новый 
подъем соревнования тру
жеников ферм вызвали ре
шения июльского (1978 г.) 
Пленума ЦК КПСС. Под
тверждением тому — по
ступающие рапорты кол
лективов о досрочном вы
полнении планов продажи 
продукции государству.

На Хуендатской молочно
товарной ферме колхоза 
«1 Мая» Первомайского рай
она за 8 месяцев годовой 
план реализации молока 
выполнен на 123 процента, 
рост ' к уровню прошлого го
да — 18 процентов. Сред
ний удой от одной коровы 
достиг 2.731 килограмма 
молока, что больше про
шлогоднего на 210 кило
граммов. Высоких произ
водственных показателей 
добились коллективы Воз
несенской фермы колхоза 
«Гигант» Шегарского, Бор- 
зуновской — совхоза «Свет
лый» Кожевниковского, Ле- 
ботерского животноводче
ского комплекса совхоза 
«Коломинский» Чаинского, 
Рыбаловской фермы сов
хоза имени Свердлова Кри- 
вошеинского, Костаревской 
— совхоза «Путь Ленина» 
Парабельского районов и 
других. Постоянно в числе 
победителей областного со
ревнования — фермы по

откорму крупного рогатого 
скота: Николаевская совхо
за «Советский» Шегарского, 
Моиссевская совхоза «Нови- 
ковский» Асиновского, Го- 
реловская совхоза Север
ный Чаинского районов, а 
также свинокомплекс сов
хоза «Мирный» в Томском 
и Малиновская свиноферма 
совхоза «Кривошсинский» в 
Кривошеинском районах.

Пять районов — , Карга - 
сокский, Колпашевский, 
Кривошеииский, Молчанов- 
ский, Чаииский — на пол
месяца раньше выполнили 
план 9 Месяцев по заготов
кам молока, обеспечив при
рост по 6—12 процентов в 
сравнении, с минувшим го
дом.

Благодаря целеустрем
ленной, настойчивой работе 
животноводов, руководи
телей и специалистов хо
зяйств, партийных орга
низаций на фермах увели
чилось поголовье скота и 
птицы, продуктивность дой
ного стада возросла на 26 
килограммов, превышен 
уровень 1977 года по заго
товкам мяса и молока.

Однако на завершающем 
этапе пастбищного содержа
ния скота не везде по-хо
зяйски используют возмож
ности увеличения производ
ства и продажи продуктов 
животноводства. В августе 
допущен большой спад мо
лочной продуктивности ско
та в Зырянском, Кожевни- 
ковском, Шегарском, Те- 
гульдетском и ряде других 
районов. Надои в сентябре 
продолжают снижаться и в 
целом по области. За пер
вую половину месяца от 
всех категорий хозяйств по
ступило на 171 тонну мо
лока меньше, чем за этот 
же отрезок времени в про
шлом году.

Плохо справляются в ря
де мест с первоочередной 
задачей наращивания про
изводства и закупок мяса. 
Кожевниковский, Карга- 
сокский, Верхнекетский, 
Парабельский районы в ян
варе—августе не выполнили 
даже полугодовой план.

В Колпашевском, Пара- 
бельеком и Каргасокском 
районах сократилось пого
ловье крупного рогатого 
скота, Первомайском, Мол- 
чановском — свиней. Мень
ше прошлого года получено 
телят в Томском, Верхне- 
кетском, Каргасокском рай
онах, поросят — в совхозах 
треста Свинопром, хозяй
ствах Зырянского, Бакчар- 
ского, Первомайского, Мол- 
чановского районов. В то 
же время падеж молодняка 
в этих районах возрос.

При всем напряжении 
уборочных работ нельзя ос
лаблять внимание к жи
вотноводству. Сбои в этой 
отрасли всегда ведут к 
невосполнимым потерям, а 
в переходный период—тем 
более. Райкомы и горкомы 
партии, райисполкомы и 
горисполкомы должны без

отлагательно рассмотреть 
положение дел в каждом 
хозяйстве и на каждой 
ферме, принять дополни
тельные меры по преодоле
нию отставания. За счет бо
лее эффективного использо
вания кормов, интенсивных 
методов ведения животно
водства повсеместно есть 

. возможность повысить про
дуктивность молочных и 
откормочных ферм. Надо 
усилить закупки мяса и мо
лока у населения. Насколь
ко действенна эта работа, 
говорит пример чаинских и 
каргасокских заготовите
лей. В Каргасокском рай
оне закупки возросли на 
6 процентов, и составили 
8 процентов общего объема, 
а Сосновский и Павлов
ский сельсоветы в два-три 
раза перевыполнили зада
ние 9 месяцев.

Необходимо осуществить 
комплекс мер, включая 
применение дополнительной 
оплаты дояркам и скотни
кам за превышение надоев 
(ежедекадно) по сравнению 
с прошлым годом.

Самое неотложное дело — 
поставить молочный скот 
в помещения, обеспечить 
бесперебойную доставку в 
необходимых количествах 
корнеплодов, зеленых и 
других видов кормов. С 
этой целью важно вклю
чить в штат ферм механи
заторов, обеспечив их ком
плектом машин и механиз
мов, создать необходимый 
запас грубых кормов у 
ферм. Нельзя поступаться 
нуждами ферм ради мни
мой экономии кормов, 
недооценивать роль меха
низаторов: на помощь жи
вотноводам должны прийти 
самые опытные и надеж
ные из них.

Повсемеетно нужно ввести 
еженедельный день живот
новодов, подводить итоги 
работы ферм с участием 
руководящих работников 
районов, хозяйств и спе
циалистов, ежемесячно
устраивать взаимопроверки 
соревнующихся между со
бой ферм и хозяйств.

Важно завершить в сен
тябре—октябре строитель
ство новых и ремонт суще
ствующих кормоцехов,
укомплектовать их опытны
ми кадрами, обучить опера
торов правилам эксплуа
тации оборудования и тех
нологии приготовления кор- 
мосмесей.

Было бы не по-хозяйски 
не использовать такой ис
точник пополнения кормо
вых запасов, как солома. 
Ее надо полностью собрать 
л сохранить.

Боевая задача коллекти
вов АВМ — выполнить обя
зательства по производству 
травяной муки. В Томском 
районе, например, этот ру
беж уже взят: заготовлено
12 тысяч тонн ценного 
корма. Есть для этого ре
зервы и в других районах.

Нелегкая битва за уро
жай, несомненно, увенчает
ся успехом. Дело чести жи
вотноводов — поддержать 
ударный ритм страды, ибо 
итоги года в конечном сче
те решаются на фермах. 
Работать без отстающих, 
приложить максимум уси
лий для повышения надоев 
и привесов, для выполнения 
социалистических обяза
тельств по производству и 
заготовкам животноводче
ской продукции — такова 
цель коллективов ферм в 
преддверии годовщины
Конституции СССР и Все
союзного дня работников 
сельского хозяйства.

Ж а тв а  за в ер ш ен а , 
жатва продолж ается
Еще по итогам весенних 

полевых работ совхоз 
«Усть-Бакчарский» Чаин
ского района был назван в 
числе лучших, посеявших 
зерновые в оптимальные 
сроки и с хорошим качест
вом. Осень оправдала на
дежды устьбакчарцев 
урожай выращен в услови
ях северного района непло
хой.

— Совхозные механиза
торы, — рассказывает.-.^ди
ректор хозяйства В. •~С. 
Старцев, -— и во время 
жатвы остались верны 
трудовой традиции- — Про
водить сельскохозяйствен
ные кампании в комплексе 
и в сжатые, сроки. Одними 
из первых в районе они 
закончили уборку кукуру
зы на силос, теперь вот 
первыми закончили жатву 
зерновых на 2.574 гектарах.

В уборочно-транспортном 
комплексе задействовано 23 
комбайна. Когда в хозяйст
ве разделались с кукурузой, 
комплекс был усилен транс
портом. Производительность 
намного возросла.

В хозяйстве очень много 
мелкоконтурных полей. 
Распыли силы, и будешь 
убирать, как говорят, до 
белых мух. Устьбакчарцы 
разделили все комбайны на 
три звена, организовали их. 
техническое и культурно- 
бытовое обслуживание,
развернули трудовое сопер
ничество за быстрейшее за
вершение жатвы.

Более трех тысяч центне
ров зерна выдал из бунке
ра комбайна Яков Петрович 
Перевозчиков. Кстати, звез-

К Т О  В П Е Р Е Д И
Победителями в социали

стическом соревновании за 
вторую неделю сентября 
признаны коллективы убо
рочно-транспортных комп
лексов:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ 
совхоза имени 50-летия 

СССР Томского района (на
чальник комплекса А. К. 
Винтер);

совхоза «Тахтамышев-
ский» Томского района (на
чальник В. И. Казаков);

откормсовхоза «Кожев
никовский» Кожевников
ского района (начальник 
Н. В. Жеравин);

колхоза «Маяк» Перво
майского района (началь
ник А, П. Моря);

совхоза «Родина» Том

ского района (начальник 
Г. С. Шаламов),

ПО СЕВЕРНОЙ ЗОНЕ 
совхоза «Усть-Бакчар

ский» Чаинского района 
(начальник комплекса Г. П. 
Киселев);

совхоза им. Свердлова
Кривошеинского района 
(начальник В. Д. Щедров);

совхоза «Тунгусовский» 
Молчановского района (на
чальник Н, А. Мытниц- 
кий).

З А  У В Е Л И Ч Е Н И Е  
Н А Д О Е В

Известно, что переходный 
период в животноводстве, 
если заранее не продумать 
организационные меры, чре
ват резким снижением про
дуктивности дойного ста
да. Поэтому в целях уве
личения производства и 
продажи молока государ
ству облсельхозуправление 
обязало районные сельско
хозяйственные органы, про
изводственные объединения 
и хозяйства незамедли
тельно перевести молочное 
стадо на полустойловое со
держание, организовав пол
ноценное кормление коров, 
доведя до каждого живот
новодческого коллектива, 
доярок и скотников декад
ные задания по надоям мо
лока. При этом обращается 
внимание на систематиче
ское подведение итогов вы
полнения этих заданий, 
участие в этой работе ру
ководителей, специали
стов хозяйств и местных 
сельхозорганов.

Чтобы материально заин
тересовать работников мо
лочных ферм в выполне
нии и перевыполнении до
веденных заданий, облсель
хозуправление рекомендует 
выплачивать дояркам и 
скотникам дополнительную 
оплату в размере 10 про
центов от фактического за
работка за повышение про
дуктивности коров по срав
нению с соответствующей 
декадой прошлого года. 
Если прирост составит к 
уровню прошлого года бо
лее пяти процентов, то раз

мер дополнительной опла
ты повышается до 20 про
центов. Кроме того, за каж
дый процент роста продук
тивности коров в истек
шей декаде по сравнению с 
предыдущей сверх 10 про
центов начисляется до 
3 процентов дополнительной 
оплаты. Скажем, продук
тивность по сравнению с 
соответствующей декадой 
прошлого года повысилась 
на 5, а по сравнению с 
предыдущей декадой — на 
15 процентов. Доярке сле
дует в этом случае начис
лить дополнительную опла
ту при фактическом зара
ботке за декаду в 60 руб
лей:

за превышение уровня 
надоя по сравнению с со
ответствующей декадой
прошлого года — 6 рублей 
(10 процентов от 60 руб
лей);

за увеличение продук
тивности по сравнению с 
предыдущей декадой на 
15 процентов — 9 рублей 
(5 процентов свыше десяти, 
умноженные на 3 процен
та от 60 рублей).

Таким образом, общая 
сумма дополнительной оп
латы составит зк декаду 
15 рублей.

Дополнительная оплата 
производится за счет ут
вержденного фонда зара
ботной платы в соответст
вии с пунктом 5,4 Типового 
положения об оплате труда 
в совхозах и из фонда ма
териального поощрения.

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС, Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнев 
18 сентября отбыл в Баку. 
Он примет участие в тор
жествах, посвященных вру
чению столице Азербайд
жана ордена Ленина. Вме
сте с ним отбыл кандидат 
в члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
К. У. Черненко.

На вокзале товарища 
Л. И. Брежнева провожали 
члены Политбюро ЦК 
КПСС В. В. Гришин, А. Н. 
Косыгин, К. Т. Мазуров, 
А. Я. Пельше, М. А. Сус
лов, Д. Ф. Устинов, канди
дат в члены Политбюро 
ЦК КПСС П. Н. Демичев, 
секретари ЦК КПСС И. В. 
Капитонов, В. И. Долгих,

0т ъ е з д  т о в а р и щ а  
Л. И. Брежнева в Баку
М. В. Зимянин, К. В. Ру
саков, члены ЦК КПСС 
Г. С. Павлов, Г. Э. Цука
нов, кандидаты в члены 
ЦК КПСС М. П. Георгадзе, 
В. С. Папутин, С. К. Цви- 
гун, члены Центральной 
ревизионной комиссии
КПСС А. И. Блатов, К. М. 
Боголюбов, Ю. М. Чурба
нов, министр путей сообще
ния И. Г. Павловский, за
меститель министра внеш
ней торговли Ю. Л. Бреж
нев.

В поездке Л. И, Брежне
ва сопровождают кандидат 
в члены ЦК КПСС, помощ
ник Генерального секрета
ря ЦК КПСС А. М. Алек
сандров, член Центральной 
ревизионной комиссии
КПСС, первый замести
тель заведующего Отделом 
международной информа
ции ЦК КПСС В. М. Фа- 

1 лин, заместитель управляю
щего делами ЦК КПСС 
М. Е. Могилевец.

(ТАСС).

дочка за первую намоло
ченную нынче тысячу 
центнеров зерна появилась 
именно на его комбайне. 
Его примеру следовали 
Спиридон Михайлович Пе
ревозчиков, Иван Ивано
вич Симаков, Петр Алексе
евич Шамарев. Неплохо на 
жатве потрудился работник 
лесной охраны Олег Мит- 
риченко, взявший в руки 
штурвал комбайна. С боль
шой похвалой совхозные 
механизаторы и руководст
во отзываются о шоферах 
Колпашевского автотранс
портного предприятия, и 
днем, и ночью перевозив
ших зерно.

В совхозе засыпано боль
ше запланированного се
менного материала. Кругло
суточно на его сушке рабо
тали надежно отремонтиро
ванные совхозные зерносу
шилки. Таким образом, 
под урожай будущего года 
здесь подрабатываются 
классные семена.

Успешно завершаются и 
другие осенние полевые ра
боты. Со многих полей уже 
убрана' солома. Большое 
ее количество было заложе
но вместе с силосной мас
сой кукурузы. Остальная 
скирдуется на корм скоту, 
частично перерабатывается 
на агрегатах АВМ в брике
ты. Зимой такой корм бу
дет кстати.

Для комбайнеров убороч
ная страда еще не закончи
лась. Они выехали на по
мощь соседям в совхоз име
ни Тельмана.

В. ТЫРНОВ.
Чаинский район.

19 сентября во время ос
тановки поезда по пути 
следования в Баку на стан
ции Иловайск Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев встретился и имел 
краткую беседу с первым 
секретарем Донецкого обко
ма КП Украины Б. В. Ка- 
чурой, председателем обл
исполкома Д. М. Гридасо
вым, членами бюро До
нецкого обкома Компартии 
Украины. В беседе при
нял участие кандидат в 
члены Политбюро, секре
тарь ЦК КПСС К. У. Чер
ненко.

Руководители области 
рассказали о состоянии дел 
в промышленности и строи
тельстве, о ходе уборки 
урожая, о том, как реша
ются вопросы повышения 
благосостояния населения.

Л. И. Брежнев просил 
передать работникам про
мышленности, сельского хо
зяйства, науки и культуры 
Донецкой области благодар
ность за их весомый вклад 
в выполнение десятой пя
тилетки. Он с удовлетворе
нием отметил, что в этом 
году, несмотря на сложные 
погодные условия, в обла
сти собран хороший урожай 
зерновых. Леонид Ильич 
пожелал донецким трудя
щимся больших успехов в 
увеличении добычи угля,

Встречи в пути
производстве металла, в 
улучшении капитального 
строительства, в реализации 
решений июльского (1978 г.) 
Пленума ЦК КПСС по 
дальнейшему подъему
сельского хозяйства.* * *

В этот же день Л. И. 
Брежнев остановился про
ездом в Ростове. Здесь он 
встретился с первым секре
тарем областного комитета 
партии И. А. Бондаренко, 
председателем облисполко
ма С. Н. Сабанеевым, чле
нами бюро обкома партии. 
В беседе с руководителями 
области участвовал К. У. 
Черненко.

И, А. Бондаренко инфор
мировал Л. И. Брежнева о 
работе партийной органи
зации и трудящихся Дона 
над выполнением пятилет
него плана. Он сообщил, 
что сельские труженики 
области завершают прода
жу государству 4 миллио
нов 300 тысяч тонн хлеба. 
И. А. Бондаренко выразил 
благодарность Леониду
Ильичу за его приветствие 
коллективу зерносовхоза 
«Гигант», которое вдохно
вило трудящихся области 
на быстрейшее проведение 
уборки урожая.

Руководители области 
рассказали об успешной 
работе строителей и эксплу
атационников Атомцаша — 
одной из важнейших стро
ек, а также о реконструк
ции комбайностроительных 
заводов.

Л. И. Брежнев поблаго
дарил областную партий
ную организацию и всех 
ростовчан за успешное вы
полнение принятых ими 
социалистических обяза
тельств. Претворение в 
жизнь заданий, третьего
года пятилетки, подчерк
нул он, имеет ключевое 
значение для реализации 
пятилетнего плана в целом. 
Л. И. Брежнев обратил
внимание на необходимость 
всемерного повышения эф
фективности хозяйствова
ния, улучшения, в частно
сти, конструкции и качест
ва комбайнов и другой про
дукции, выпускаемой ро
стовскими предприятиями.

Л. И. Брежнев просил 
передать всем 'коммуни
стам, трудящимся Ростов
ской области пожелания 
новых больших успехов в 
осуществлении решений 
XXV съезда КПСС и Пле
нумов ЦК партии.

(ТАСС).

19 сентября Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнев и направляющий
ся вместе с ним в Баку 
кандидат в члены Полит
бюро ЦК КПСС, секретарь 
ЦК КПСС К. У. Черненко 
прибыли на станцию Кав
казская Краснодарского 
края. Их встречали первый 
секретарь крайкома партии
С. Ф. Мед у нов и председа
тель крайисполкома Г. П. 
Разумовский.

Руководители края сооб
щили, что в этом году здесь 
собран рекордный по коли
честву и качеству урожай 
пшеницы. На заготовитель
ные пункты уже сдано 3 
миллиона 300 тысяч тонн 
пшеницы. Социалистиче
ские обязательства по про
даже зерна государству пе
ревыполняются. Край на
чал уборку риса и кукуру
зы и развернул массовый 
сев озимых. Так труженики 
краснодарского села делом 
отвечают на постановление 
июльского (1978 г.) Плену
ма ЦК КПСС.

Тов. Медунов рассказал 
также о мерах, принимае
мых партийными и совет
скими органами по повы
шению эффективности ра
боты промышленности
края.

I

Т е п л ы е  б е с е д ы
Товарищи Брежнев и 

Черненко поздравили крас
нодарцев с достигнутыми 
успехами. Они выразили 
уверенность, что трудящие
ся края будут и дальше в 
числе флагманов в осуще
ствлении аграрной полити
ки партии, в выполнении 
решений XX V  съезда КПСС 
и заданий десятой пяти
летки.

• *  •

Вечером 19 сентября по
езд, которым Л. И. Брежнев 
направляется в Баку, при
был на Северный Кавказ, 
на станцию Минеральные 
Воды. Товарища Л. И. Бре
жнева и прибывшего вме
сте с ним К. У. Черненко 
встречали находящийся 
здесь на отдыхе член По
литбюро ЦК КПСС, предсе
датель Комитета госбезопа
сности СССР Ю. В. Андро
пов, а также первый секре
тарь Ставропольского край
кома КПСС М. С. Горбачев 
и председатель крайиспол
кома И, Т. Таранов.

Руководители края доло
жили Леониду Ильичу Бре
жневу о ходе реализации

решений июльского (1978 г.) 
Пленума ЦК КПСС, о борь
бе за выполнение социали
стических обязательств, 
принятых в честь первой 
годовщины Конституции 
СССР.

Ставропольцы в нынеш
нем году собрали рекордное 
количество зерна, продали 
государству 2 миллиона 550 
тысяч тонн, что выше пла
на на 750 тысяч тонн, ус
пешно справились с вы
полнением обязательств по 
продаже продукции живот
новодства, в том числе 40 
тысяч тонн шерсти. При
нимаются меры к быстрей
шему завершению всех 
сельскохозяйственных ра
бот и подготовке к зимовке 
скота.

Все промышленные пред
приятия выполнили вось
мимесячную программу.

Леонид Ильич Брежнев 
пожелал коммунистам и 
всем трудящимся Ставро
полья новых успехов в ре
шении задач, поставленных 
XXV съездом партии, 
июльским (1978 г.) - Плену
мом ЦК КПСС, высказал 
ряд советов и пожеланий.

(ТАСС).

дружественным 
в и з и т о м

По приглашению члена 
Политбюро ЦК КПСС, ми

нистра обороны СССР, 
Маршала Советского Союза 
Д. Ф. Устинова 18 сентября 
в Москву прибыла с офи
циальным дружественным 
визитом чехословацкая во
енная делегация во главе с 
членом ЦК КПЧ, минист

ром Национальной обороны 
ЧССР генералом армии 
М. Дзуром.

На аэродроме делегацию 
встречали Д. Ф. Устинов, 
другие официальные лица.

(ТАСС).

в лесном цехе! 
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ЗАКОНЧИМ

ГОД БЕЗ ОТСТАЮЩИХ

ния деревообрабатывающе
го оборудования в трех
сменном режиме, бригад
ного хозрасчетного подряда, 
повышения производитель
ности труда, применения 
других прогрессивных форм 

llllllllllllllUlIlllllllllllllllilllllilllll и методов организации тру
да и производства завер
шим годовой план по реа
лизации продукции с уче
том выполнения плана по
ставки по всей номенклату-

11ШШН1!!П11ШШ11111Нт111111|||||||||,1111111„|„„Ш ,|||||||||||ШШ|||||1 до конца года дополнитель- 
Социалистические обязательства коллективов Н°  к п*лану Реализуем ее 

предприятий лесной и деревообпабатываюшей СТ°  ТЫСЯЧ руолеи' Вы'nnnM um ™ »,,»__ _ ил дерсвииираоатывающеи пустим сверх годового пла-
тнвяниш ° СТИ ^ олчановского района по развер- на промышленной продук- 

ю социалистического соревнования, направ- ции не менее чем на 500 
ленного на ликвидацию допущенного отставания и тысяЧ рублей. Ликвидируем 
успешное завершение плана 1978 года. задолженность по выпуску

пиломатериалов и шпал
Нынешний год является возке леса и производству широкой колеи, вывозке 

решающим в выполнении деловой древесины. Многие леса и производству дело- 
заданий десятой пятилетки пРеДприятия объединения в°й древесины, выпустим 
и многое зависит от того ТомлеспРом также задол- свеРх годового плана 500

1и’ жали по этим производст- кубометров пиломатериа- 
как будут выполнены на- венным показателям лов- Добьемся роста про-
меченные планы и обяза- Исходя из сложившейся изводительности труда к 
тельства. Коллективы Мо- обстановки и задач по УР0ВНЮ 1977 года на пять 
гочинского лесозавода и ставленных в постановле- процентов. Снизим себесто- 
производственного ооъеди- нии ц К к п с с  <(0 работе имость продукции не менее
Г  жизн1УЛЬ1оешенияРеТВХ1х ц  Министерства лесной и де- чем на 100 тысяч РУблей и 
ъ ™ Г к п г г  v  ревообрабатывающей про- вьшолним план прибыли,

съезду КПСС, развернули мышленности СССР по по- Ооязуемся полностью и с 
т « ! аСТОЙЧ‘Г  вышению эффективности х^ ошим качеством к 1 но- 

рудятся над тем, чтобы использования древесины яоря завеРШить подготовку 
го дом** ударного^^труда C™  В СВеТе требований XXV предприятий к зиме.

За восемь месяцев теку- аДа-чКПСС>>’ пРинимаем Призываем всех дерево- 
щего года перевыполнены На себя слеДУ*рщие социа- обработчиков и лесозагото- 
планы по выпуску товарной ливтические ооязательства. вителей области увеличить 
продукции и реализации _ .3а C4ST Дальн,еишего со- выпуск продукции дерево- 
производительности труда' веРшенствов^ния организа- обработки, выполнить и пе- 
и другим показателям ЦИИ труда и технологии ревыполнить планы 1978 
Вместе с тем мы допустили пр0изв0дства’ использова- года по всем показателям.

П°  общему (Социалистические обязательства приняты на собра- 
mnln  н™ ™ ™ *атериалов и пиях коллективов Могочинского лесозавода и прошвод- 
шпал широком колеи, вы- ственного объединения Чулымлес).
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г MW"" КРАСНОЕ ЗНАМ Я 21 сентября 1978 года

«Ввести в первом квартале 1978 года неф?ецровод 
Раскино *= Васюган протяженностью 180 километров, до 
конца пятилетки построить первую очередь вахтового 
поселка иа 1500 человек, линию электропередачи, взлет
но-посадочную линию е твердым покрытием, внедрить 
вахтовый метод обслуживания всех видов работ из 
Стрежевого и Томска».

(Из материалов VI пленума обкома КПСС).

3. С Т Р А Т Е Г И Я  
Н А С Т У П Л Е Н И Я

Прошел год после шестого 
пленума обкома партии. 
Многое да основных на
правлений борьбы за том
скую нефть, определенных 
им, уже осуществляется. 
Буквально за одну зиму 
проложен нефтепровод
Раскино — Васюган. В мае 
этого года Совет Минист
ров СССР принял пред
ложения областных орга
низаций о строительстве 
линии электропередачи 110 
киловольт Чапаевка — Ка- 
тьвдьга. Поставлена вполне 
реальная задача; уже нынче 
внести .ее в эксплуатацию. 
Впервые в условиях север
ной тайги и болот колон
ны треста Запсцбэлектро- 
еетьстрои летом приступи
ли к прокладке ЯЭЦ. Это 
сэкономит немало времени 
и дозволит накопить край
не пенный опыт круглого
дичной работы. В будущем 
году на очереди линии 
электропередачи Парабель 
— Лугинепкре- Первые 
километры труб нефтепро
вода Парабель — Лугинеп- 
коа будут сварены уже в 
1978 году.

Ш течение года удалось 
решить две принципиаль
ные проблемы, определяю
щие сроки, качество и эф
фективность разработки 
новых месторождений. Тру
бопроводы и линии элек
тропередачи, которые мы 
называли, до крайней мере, 
на ’ пятилетие ускоряют ос
воение новых нефтяных 
районов, перспективных 
районов, где сосредоточены 
основные объемы геологи
ческих исследований и где 
Наибольшая их эффектив
ность, — Васюганского И 
Рюрольского. Это свиде
тельствует и о стремлении 
трудящихся области актив
нее участвовать в выпол
нении ращений декабрьско
го ОДШ г.) Пленума ЦК 
КПСС, и О той большой 
поддержке, которую оказы
вают Центральный Комитет 
и правительство.

Быстро преображается

север нашей области, но та
кого стремительного и ком
плексного наступления. ,©Я 
еще 'не знал. Ктб еще год 
назад слыхал о крохотной 
деревушке Катыльга на 
Васюгане? Сейчас сюда по
ступают грузы ,со всей 
страны. Щ тридцати кило
метрах от нее реальные 
очертания приобретает вах
товый поселок Пионерный, 
Ударной областной комсо
мольской стройкой стала 
дорога от Катыльги через 
Пионерный на Оленье ме
сторождение. Уже нынче 
страна получит первые ЯР* 
сятки тысяч тонн васюга-н- 
ской нефти.

Правильно выбранная 
областной партийной орга
низацией стратегия нящу» 
пленяя а* опережающее' ре
шение коренных проблем, 
ориентация на наиболее 
эффективный вахтовый ме
тод создает хорошие
предпосылки для успеха.

Реализация намеченного 
зависит от инициативно
сти, оперативности, ответст
венности в решении соци
альных и производственных 
вопросов. Примером такой 
ответственности, правильно
го понимания общности 
задач освоения нефтяных 
районов может служить 
строительство нефтепровода 
Васюган — Раскино. Мно
гие областные управления 
и ведомства, промышлен
ные предприятия, авиаторы 
ударно поработали на этом 
важном объекте. Злее# сло
жилась и действовала эф
фективная система идеоло
гического и культурного., 
медицинского и бытового 
обеспечения. Был накоплен 
ценный опыт, который 
должен быть использован 
ца Всех других рефтИНЫХ 
стройках. Пока же не ис
пользуется.

Рядом с трассой нефте
провода прокладывается
ЛЭП-ЦО киловольт на Ка- 
тыльгу. О необходимости ц 
новаторстве ее -уже гово
рилось. Инициатива и еме-

лесть строителей требова
ли* поддержки, хотя и сами 
они сделади меньше, чем 
было им нод силу, Важная 
л э п  оказалась -в полном 
смысле ничейдай. Стрежев- 
ской горком партии (ли
ний начинается в Алек
сандровском районе), Карга- 
еокский райком да прове
рили, дам* налажен бьгг в
городках энергострои гелей. 
Помощь же была нужна В 
организации питания, быто
вого обслуживания, достав
ке почты. Не бывают на 
трассе ЛЭП работники иде
ологических, культурных 
служб.

Не зная точно обстановки, 
горком и ра-йком партии 
своевременно не поправили 
авиаторов Стрежевого и 
Колпашева. Авдадедразде- 
леяия, руководимые М. И. 
Барминым, Л- С. Форнелем. 
применили прямо-таки дик
таторские права, оставив 
энергостроителей без верто
летов, Невозможно было 
завезти даже продукты пи
тания. Формально авиаторы 
были ПРЯНЫ — у строите
лей кончились лимиты на 
вертолеты. Но любое реше
ние должно учитывать ре
альную обстановку и конеч
ные дели, Цв существу 
ЛЭП-110 — внеплановый
объект. Было совсем не 
просто укомплектовать ее 
веем необходимым, завезти 
коллективы строителей, по
лучить, наконец, разреше
ние центральных органов 
использовать вертолеты 
сверх выделенных лимитов, 
Для авиаторов же важнее 
оказалась их собственная, 
ведомственная точка зре
ния. Хотя тем самым они 
тормозили выполнение и 
народнохозяйственного за
дания, и социалистических 
обязательств трудящихся 
области.

Сейчас, после вмешатель
ства обкома КПСС, отноше
ние к коллективам, про
кладывающим линию элек
тропередачи, изменилось. Но 
впереди — ЛЭП Парабель— 
Лугинецкое, Стренсевой —

Александровское. заканчи
вается ЛЭП-220 Томск — 
(Стрежевой, намечаются и 
другие йергетические ар
терии. ^Забота и помощь 
энергостроителям необходи
мы будут и завтра.

Когда большое наступле
ние только началось, край
не необходимо строго вы
держивать главные направ
ления, не проявлять само
деятельности, потихоньку 
отступая от принципиаль
ных решений. Такие по
пытки к отступлению сде
лали руководители объеди
нения Томскнефть в при
менении вахтового метода. 
Появились даже обоснова
ния строительства города 
на 20 тысяч жителей для 
освоения васюганских мес
торождений. Аргументы — 
сложности перевахтовки 
рабочих. Но, как доставлять 
сотня тысяч тонн грузов по 
Мелководному и капризно
му Васюгану, кто будет 
строить (строительные под
разделения области и так 
перегружены), сколько на 
это потребуется времени, 
как решить все социальные 
вопросы? Отказаться от 
вахтового метода — значит 
задержать развитие Стре
жевого, освоение васюган
ских месторождений на 
долгие годы.

Проблема должна рас
сматриваться по-другому. 
Строить так, чтобы при 
необходимости, если будут 
открыты новые месторож
дения и объемы добычи 
нефти резко возрастут, 
вахтовый поселок на три 
тысячи жителей мог стать 
центром первого микрорай
она. Учитывать перспекти
ву нужно, но не ориенти
роваться на нереальное. 
Промысловая дорога круг
логодового действия, плани
руемая от Пионерного по
селка на Стрежевой и 
Александровское, во многом 
упростит .связи васюган
ских месторождений с цен
тром томских нефтяников. 
Она ускорит и освоение 
кладовых, и экономическое 
развитие района, богатого 
лесом.

Недавно рассмотрены 
предложения Гипротюмень- 
нефтегаза о перспективах 
развития и обустройства 
нефтяных месторождений 
Томской области. Еще раз 
подчеркнут принципиаль
ный курс на развитие вах
тового метода. Пора дискус
сий и обсуждений законче
на. Настало время провер
ки сделанного в этом на- 
правлении. И снова прихо
дится говорить об необосно
ванных отступлениях; В 
Натыльге одновременно с 
Пионерным возводится
«самстроем» и самовольно, 
без разрешения районного 
Совета, еще один поселок. 
Там уже живут без всякой 
прописки дервые семьи,

В самом же Пионерном

подготавливаются к сдаче 
первые общежития, совер
шенно не соответствующие 
современным требованиям. 
По- существу объединение 
Томскнефть первые объ
екты отдало бесконтрольно 
тресту Томскнефтестрой и 
инженерам сметно-конст
рукторского бюро Стрежев- 
ского нефтегазодобывающе
го управления. Невзрачен 
внешний вид общежитий. 
Некачественно выполнена 
отделка комнат. Применены 
совершенно неподходящие 
цвета красок. Не преду
смотрены светильники, на
стольные лампы. До сих 
пор нет ясности с комплек
тацией мебелью.

Первые объекты должны 
были стать образцом даль
нейшего строительства. По
ка же они — образец 
невнимания к вахтовому 
методу со стороны служб, 
возглавляемых заместите
лями директора объедине
ния Томскнефть А. Н  Чер
новым, Н. Е. Покидовым, 
Ю. В. Данчевым. Томские 
нефтяники — инициаторы 
вахтового метода. Но, как 
ни странно, их надо при
зывать любить и заботиться 
о собственном детище.

Масштабен размах дел 
на нефтяном севере. Высо
ка поэтому и цена ошибок, 
просчетов. Нельзя оправды
вать их ни периодом ста
новления и накопления 
опыта, ни новизной и дина
мизмом происходящего.
Слишком много всего ново
го и первого предстоит со
вершать, и времени на него 
отпущено крайне мало. 
Еще только пойдет первая 
васюганская нефть, а на 
очереди —Нюрольскцй рай
он со своими месторожде
ниями. Подход к нему не 
копирует уже найденные 
пути. Иные условия, иные и 
решения. По планам проек
тировщиков село Пудино 
станет городом в десятки 
тысяч человек, который бу
дет связан транспортными 
путями с областным цент
ром и месторождениями.

Строители Томскгазстроя 
получили рабочие чертежи 
для прокладки газопровода 
от Советского месторожде
ния до нижневартовских 
газобензиновых заводов. 
Будет использовано до 500 
миллионов кубометров по
путных углеводородов. По
гаснут факелы , на Совет
ском месторождении. Ког
да-то они ознаменовали 
рождение первого промыс
ла на томской земле, его 
силу и слабость. Наступил 
новый этап, кргда умноже
ние объемов добычи, про
мысловых мощностей тесно, 
по-хозяйски увязывается с 
полным освоением природ
ных богатств. Иными стали 
томские нефтяники, иные 
у них возможности и иные 
к ним требования.

Л. ЛЕВИЦКИЙ.

Х р о н и к а

п а р т и й н о й
ж и з н и

В п е р в ы х  

р я д а х

Социалистическое со
ревнование на уборке 
зерновых в Зырянском 
районе возглавляет кол
хоз «Сибиряк». Здесь 
уже убрано около семи
десяти процентов их 
площади.

Впереди в нелегкой 
битве за хлеб идут ком
мунисты. Почти 3.800 
центнеров намолотил на 
своем комбайне один из 
опытнейших механиза
торов В. К. Дроздов. Не
многим отстает от него 
старейший механизатор 
С. Д. Родькин. На уборке 
трудится единый меха
низированный отряд, в 
котором два звена — 
Семеновское и Цыганов- 
ское.

И. ИВАНОВ.

В честь Д н я  

К о н с ти ту ц и и

Партком завода изме
рительной аппаратуры 
обсудил вопрос о том, 
как коллектив встретит 
первую годовщину ново
го Основного Закона 
страны. Канун праздни
ка — 5 и 6 октября —j
станут на заводе днями 
ударного труда. В эти 
дни решено показать во 
всех цехах наивысшую 
производительность тру
да.

6 октября в цехах со
стоятся торжественные 
митинги, пройдут чест
вования победителей со
циалистического сорев
нования, трудовые кол
лективы примут в этот 
день социалистические 
обязательства, преду
сматривающие безуслов
ное выполнение плана 
1978 года каждым под
разделением предприя
тия, каждым его работ
ником. о

Вечером в красных 
уголках, в общежитиях 
состоятся тематические 
вечера, посвященные 
Конституции СССР.

3. ИВАНОВА.
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ХОТЯ ПЛОЩАДИ 

У В Е Л И Ч Е Н Ы
Для начала несколько 

цифр, В совхозе «Тогур- 
фКйй» Ко.диащевского рай
она картофель выкопан с 
•285 гектаров, что составля
ет 80 процентов площадей. 
Накопано 3.000 тонн карто
феля. Из плана 1.120 тонн 
засыпано на семена 1.254 с 
Учетом страхового фонда. 
Реализовано 1.030 тонн при 
задании 2.200. В целом по 
району нужно продать 5.000 
тоцн- Через 3—-4 дня хо
зяйство полностью завер
шит работу да плантациях 
и выполнит план реализа
ций.

Совхоз теперь специали
зируется на выращивании 
Овощей- Площадь под кар
тофель увеличена в срав
нении с прошлым годом на 
26 гектаров.

С первых ддай уборки 
среди механизаторов раз
вернулось соревнование. 
Итоги его подводятся еже
дневно.

Сегодня лидером на убор
ке второго хлеба является 
комбайнер С. Н. Тулин. За 
10 дней он выдал }88 бун
керов клубней (вмести
мость каждого— около тон
ны). На комбайне .Сергея 
Николаевича развевается 
красный флджок — символ 
трудовой победы.

Примечательно то, что 
опытным механизаторам 
мало уступают молодые
комбайнеры. На счету не
давнего выпускника с ц т у  
В. j$, Щмедя—1.54 бункера. 
Хороших результатов доби
лись комбайнер А. К. Анд
реев и механизаторы на
копалках А. Сычин и 
А. Маштаков.

Стараются не отстать и 
водители. Сегодня красный 
вымпел украсил машину
Колиашевского автотранс
портного предприятия, за 
рулем которой Б. А- Семе- 
нец. За прошедший день он 
вывез 379 центнеров клуб

ней.- Среди совхозных -во.- 
дитедеи постоянно лидиру
ет А. Яуговской.

На 19 сентября карто
фель убран с площади, на 
100 гектаров превышаю
щей ту, ЧТО была в ирощ- 
лрм году. Хотя число ком
байнов увеличилось всего 
на два. В три раза больше 
выставили картофелекопа
лок. Почти ежедневно нд 
поле трудится Около 300 
горожан. Это воспитанники 
училищ и школ Колпаше- 
ва. Темпы работ свидетель
ствуют о том, что помощь 
коллективов промышлен
ных предприятий не пона
добится.

— Сейчас собираем с ка
ждого гектара чуть боль- 
ще 100 центнеров клубней, 
—г рассказывает директор 
совхоза Л  .с. Хмель. • —
Цифра неточная, много 
картофеля невывезенного. 
Однако нас волнуют не 
только темпы, но и качест
во уборки. По окончании ее 
планируется все же выста
вить на убранные площади 
Комбайны для повторной 
копки. Думаю. ЧТО еще по 
2 тонны клубней с гектара 
возьмем.

И. ГОЦУЦУРА.
Колпаыевска* район.
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Закий Бариевич Забиров — опера
тор по добыче нефти НГДУ Стреже- 
войнефть имени 50-летия СССР. Рабо
тает он на дожимной насосной станции 
№ 3, где вместе со своими товарища
ми обслуживает 73 нефтяные скважи-

Ударник коммунистического труда 
3. Забиров трудится в дружном кол
лективе операторов. Они соревнуются 
с коллективом дожимной насосной 
станции № 6 и выходят победителями.

Н. ЛЕСНИКОВ.
ны. Фото автора.

ТЕРЯТЬ ХЛЕБ 
НЕДОПУСТИМО

В ДНИ УБОРКИ РАЙОННЫЕ ГАЗЕТЫ, МЕСТНОЕ 
РАДИОВЕЩАНИЕ ДОЛЖНЫ ОСТРЕЕ ВЫСТУПАТЬ 
"ПРОТИВ КАЖДОГО СЛУЧАЯ ПОТЕРИ ЗЕРНА, ОВО
ЩЕЙ, НЕБРЕЖНОГО ХРАНЕНИЯ ТЕХНИКИ И ВСЯ
ЧЕСКИ ПОДДЕРЖИВАТЬ ТЕХ, КТО ПО-ХОЗЯЙСКИ 
ОТНОСИТСЯ К НАРОДНОМУ ДОБРУ.

Обилыный урожай зерно
вых и кормовых культур 
выращен на полях нашей 
области. Однако собирать 
его приходится в сложных 
погодных условиях. Меха
низаторы, водители машин, 
работники зерносушилок 
проявляют настоящий ге
роизм в битве за хлеб. Все 
районные газеты области 
большое место отводят ге
роям жатЬы, восхваляя их 
труд, упорство, настойчи
вость, пропагандируя опыт.

— Жатва-78 заставила по- 
новому взглянуть на людей, 
открыла в них черты ха
рактера, о которых прежде 
и не подозревали, — гово
рит со страниц кожевни- 
ковской газеты «Знамя 
труда» секретарь парткома 
совхоза «Малиновский»
тов. Харченко. — Я бы объ
яснил их единым поняти
ем — талант хлебороба. 
Он включает в себя уме
ние трудиться, хозяйскую 
сметку и, несомненно, лю
бо. , к земле, к взращен
ному десятками, сотнями 
мозолистых рук хлебу. Не
обычно сложная обстановка 
помогла раскрыться та
лантам, потребовала от ̂  лю
дей полной физической ' и 
духовной отдачи.

В честь героев дня на 
страницах газет поднима
ются флаги трудовой сла
вы, рассказывается о че
ствовании передовиков со
ревнования.

Публикации этих дней 
проникнуты заботой о том, 
как быстро и качественно 
убрать в закрома государ
ства все, что выращено 
хлеборобами, где и какими 
силами установить заслон 
потерям зерна. «Темпы и 
качество» — вот основной 
призыв, пронизывающей 
все статьи, корреспонден
ции, письма. Редакциям по
могают создать обществен
ное мнение вокруг брако
делов, людей бесхозяйст
венных и безответственных 
народные контролеры, де
путаты, активисты «Комсо
мольских прожекторов», 
которые не проходят мимо 
отдельных фактов потерь 
зерна во время транспор
тировки, переработки. ,

Коммунисты обоих отде
лений колхоза «Гигант» 
Щегарского района провели 
собрания, где обсуждался 
один вопрос: об ответст
венности членов партии за 
судьбу урожая, их роль и 
место в спасении его. «Как 
ни тяжелы условия, ,— пи
шет шегарская, газета 
«Путь к коммунизму», — 
никто не давал права те
рять зерно». С учетом об-, 
становки в «Гиганте» прове
дена расстановка коммуни
стов на важнейших участ
ках уборки.

На первых страницах га
зет в последние дни появи
лись тревожные сигналы о 
том, что в отдельных рай
онах имеются факты пот
равы посевов скотом, кото
рый принадлежит индиви
дуальным владельцам.

Молчанозская газета
«Знамя коммунизма» про
вела рейд проверки ка
чества уборки и сохран
ности посевов. Она под
вергла суровой критике 
руководителей -Гришинско- 
го отделения совхоза «Мол- 
чановский», которые не по
заботились о том, чтобы 
огородить территорию зер
носушилки. В результате 
там свободно пасется скот.

Подобный тревожный сиг
нал из совхоза «Белосток- 
ский» Кривошеинского рай
она поместила на первой 
странице газета «Ленин
ский путь» под заголовком 
«Убирать «помогает» скот». 
Газета с негодованием пи

шет, что коровы и свиньи 
. стравили посевов больше, 
чем было обмолочено сов
хозом на день публикации 
этой заметки. Кстати,. еще 
задолго до начала массовой 
уборки хлебов в газете вы
ступил главный . агроном 
районного управления сель
ского хозяйства М. М. Ог- 
ребо. Он ставил вопрос о 
недопустимости фактов
потравы посевов как лич
ным, так и общественным 
скотом. Сообщалось, что 
потравы наблюдались в 
Рыбаловском отделении
совхоза имени Свердлова, 
в совхозах «Кривошеин- 
ский» и «Белостокский». 
И вот спустя месяц газета 
вновь вынуждена критико
вать тех же руководителей 
за бесхозяйственность, так 
как мер к сохранению по
севов они не приняли.

Под рубрикой «Потерям, 
бесхозяйственности — зас
лон» на страницах зырян
ской газеты «Сельская 
правда» пишут о необхо
димости поставить надеж
ный заслон потравам хле
бов и сеяных трав заме
ститель прокурора области 
тов. Логинов и старший ин
спектор отдела УВД тов. 
Зверев. Немало скота инди
видуального сектора пасет
ся на полях колхозов 
имени X X II съезда КПСС, 
имени Кирова, имени 
К. Маркса. Борьба же с 
этими фактами ведется 
формально, делает вывод 
газета.

Тревожит то, что часть 
зерна теряется при пере- 

■ возке. Некоторые машины 
не имеют брезента, при 
транспортировке в зерно 
попадает грязь, что за
трудняет его обработку. На 
Куяновском зернокомплек- 
се, пишет первомайская га
зета «Заветы Ильича», сва
лено в грязь 15 машин 
овса. Районка критикует 
управляющего Н. Г. Про- 
невича, из-за нераспоряди
тельности которого прихо
дят в негодность тонны ов
са.

Томская газета «Правда
Ильича» взяла под свой 
контроль уборку картофеля 
и овощей. 14 сентября был 
проведен рейд проверки
качества уборки второго
хлеба. Рейд выявил много 
недостатков в этом важном 
деле на полях совхоза
«Родина».

Однако ^ряду газет (те- 
гуяьдетской газете «Ком
мунист Севера», колпашев- 
ской — «Советский Север», 
асиновской — «Причульш- 
ская правда») не хва
тает оперативности в осве
щении некоторых важных 
вопросов осеннего комплек
са сельхозработ, в том чи
сле борьбы с бесхозяйст
венностью. Больше напори
стости и последовательно
сти в борьбе с потерями 
зерна и овощей, бесхозяй
ственным обращением е 
техникой должны прояв
лять редакции местного ра
дио и редколлегии стенных 
газет.

Каждый день приносит 
новые сообщения о завер
шении заготовки кормов. 
Под контроль печати важ
но взять состояние техни
ки: где она находится, до
ставлена ли на машинный 
двор, в каком она состоя
нии. Целесообразно в этот 
ответственный период на 
машинных дворах устано
вить рабкоровские посты, 
публиковать в печати ■ их 
сообщения. Тех, кто по- 
хозяйски относится к госу
дарственному добру, важно 
поощрять, не жалеть для 
них доброго слова.

РАБОЧИЙ п л а н

В Ы Д Е Р Ж А Н

К копке раннеспелого 
картофеля в совхозе «Сте- 
пановский» приступили еще 
в  конце июля. На планта
циях вплоть до массовой 
уборки этой культуры, ко
торая началась у нас со 2 
Сентября, работали один- 
два комбайца. За. зто вре
мя было убрано 60 гекта
ров раннеспелого картофе
ля.

В начале сентября сов
хоз приступил к массовой 
заготовке семенного карто
феля и отгрузке в торго
вую дать товарного. Звено 
комбайнеров на уборке 
этой культуры, как и в 
прежние годы, возглавил 
опытный картофелевод 
Циридл Тимофеевич Кир* 
гинпев. Между членами 
звена и закрепленными за 
каждым комбайном горо
жанами разгорелось тру
довое соперничество. Ком
байнер Анатолий Николае
вич Ветров на несколько 
тонн опередил звеньевого в

выработке на комбайн. В 
ходе уборки представители 
общественности совхоза 
вручили ему вымпел, Т. 
Киргинцева за умелое ру
ководство звеном комбай
неров тоже наградили 
вымпелом районного коми
тета профсоюза работнике® 
сельского хозяйства. Сов
хозный переходящий вым
пел заслужил также води
тель автомашины на пере
возке картофеля Владимир 
Васильевич Рамский.
’ В результате четкой Ор
ганизации труда комбай
неров и привлеченных го
рожан, из которых особен
но хорошо поработали по

сланцы медицинского ин
ститута и электротехниче
ского завода, уборка карто
феля была закончена в 
сроки, предусмотренные 
планом. Картофель выко
пан на всех 170 гектарах, 
получено 2.444 тонны про
дукции (средняя урожай
ность — 140 центнеров с 
гектара), под урожай буду
щего года засыпано . 800
тонн хороших семян.

Звено картофелеводов за 
высокое качество уборки в 
оптимальные сроки будет 
премировано.

И, ЕМЕЛЬЯНОВ, 
секретарь партбюро сов

хоза «Степановекий».
Томский район.

Объект исследования — арсенид галлия
19 сентября в Сибирском 

физико - техническом ин
ституте открылось IV  Все
союзное совещание по ис
следованию перспективного 
полупроводникового мате
риала — арсенида галлия. 
Совещание вызвало боль
шой интерес у  исследова
тельских и промышленных 
организаций страны.

СФТИ является одним из 
первых центров, начав
ших комплексное исследо
вание полупроводников
сложного состава и изуче
ние возможностей их прак
тического применения.
Здесь исследуются физиче
ские закономерности роста 
полупроводниковых моно
кристаллов и тончайших 
полупроводниковых пленок, 
создаются методы, которые 
позволяют придать им нуж
ные свойства. Чтобы полу
проводник был пригоден 
для создания приборов и 
схем, он должен иметь

идеально правильное рас
положение атомов, быть
стерильно чистым и содер
жать только нужные, спе
циально вводимые в него 
примеси. Свойства полу
проводника должны быть 
одинаковыми во всех час
тях кристалла. О важности 
таких исследований свиде
тельствует тот факт, что 
выращивание полупровод
никовых кристаллов вклю
чено в программу работ
космонавтов на орбиталь
ной станции «Салют-6».

В СФТИ впервые в стра
не была создана установка 
выращивания кристаллов в 
магнитном поле. Она вы
соко оценена видными спе
циалистами и в настоящее 
время демонстрируется на 
ВДНХ, Технически и эк
спериментально изучаются

электрофизические свойства 
особочистых полупровод
ников, полученных раз
личными методами. Для 
этих целей разрабатывают
ся бесконтактные методы 
измерения параметров, ос
нованные на взаимодей
ствии носителей тока 
со сверхвысокочастотным 
.электромагнитным излуче
нием. В СФТИ созданы 
различные1 датчики, позво
ляющие производить эк
спрессные измерения пара
метров полупроводников в 
промышленных условиях. 
Изготовленные здесь уста
новки проходят промыш
ленную проверку на ряде 
предприятий страны.

Разработан ряд новых 
полупроводниковых прибо
ров электронной техники. 
К их числу относятся бы
стродействующие импуль

сные диоды, время сраба
тывания которых много 
меньше одной миллиардной 
доли секунды. Такие при
боры уже выпускаются 
электронной промышленно
стью страны и широко ис
пользуются в различных 
устройствах импульсной ра
диоэлектроники. Созданы 
быстродействующие датчи
ки слабых оптических сиг
налов, острая необходи
мость в которых возникла 
в связи с разработкой оп
тических волоконных ли
ний связи. Преимуществом 
волоконных линий являет
ся их высокая надежность, 
помехозащищенность, эко
номичность и, наконец, 
огромная информативность, 
то есть способность пере
давать по одной линии 
большое число сообщений 
одновременно.

Разработаны также бы
стродействующие миниа
тюрные датчики давления, 
которые могут использо
ваться для регистрации сил, 
давлений и механических 
напряжений в технических 
устройствах и системах. 
Они внедряются в системе 
Госстандарта и в ряде дру
гих организаций.

На совещании, которое 
завтра заканчивает свою 
работу, рассмотрены но
вейшие исследования основ
ных электрофизических и 
физико - технических 
свойств арсенида галлия, 
особенности применения 
этого материала для изго
товления приборов полу
проводниковой микроэлек
троники.

А. ВЯТКИН, 
заместитель председателя 

оргкомитета совещания
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В постановлении Центрального Ко
митета КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по дальнейшему раз
витию рыбоводства и увеличению вы
лова рыбы в пресноводных водоемах 
страны» предусматривается усилить 
научные исследования в области ры
боводства и рыболовства, в 1979—1982 
годах осуществить разработку научных 
основ рационального использования 
рыбных запасов внутренних водоемов 
страны, мероприятий по повышению 
рыбопродуктивности крупных озер и 
водохранилищ Северо-Запада, Сибири 
и Дальнего Востока, интенсификации 
промьпп ленного рыбоводства.

Более ста видов рыбы водится в ре
ке Амур (Хабаровский край). Многие 
породы уникальны — калуга, амур
ский осетр, желтощек. Контроль за

сохранностью и умножением запасов 
осуществляет Нижне-Амурская ин
спекция рыбоохраны «Главамуррыб- 
вода».

Ихтиологи и техники-рыбоводы 
установили на главных нерестилищах 
специальные наблюдательные пункты, 
которые подсчитывают количество ма
точного поголовья и дают примерные 
данные о численности рыбы на буду
щий год.

В настоящее время в бассейне ниж
него Амура работают шесть таких 
пунктов. На основе исследований их
тиологов будут составлены планы до
бычи рыбы.

НА СНИМКЕ: ихтиолог Лидия Кис- 
лицина осматривает кету после нере
ста.

Фото А. Шляхова.
(Фотохроника ТАСС).

В К А Н У Н  

П Р А З Д Н И К А
Радостное известие при

шло на Томский маномет
ровый завод. Министерство 
приборостроения, средств 
автоматизации и систем уп
равления присвоило звание 
«Отличник приборострое
ния» слесарю механосбо
рочных работ цеха № 2 
Т. Н, Орловой. Почетной 
грамотой. министерства на
граждена слесарь механо
сборочных работ Р. В. Ур- 
ванцева. Передовики про
изводства Т. П. Азарова, 
Е. Д. Терехова, И. А. Абсо- 
лямов награждены нагруд
ным знаком «Ударник де
сятой пятилетки».

B. ЯКОВЛЕВ.

Т Р У Д О В А Я
П О Б Е Д А

Б Р И Г А Д Ы
Комсомольско-молодеж

ная бригада стеклозагото- 
витедьнрго' цеха № 2 Том
ского электролампового за
вода выполнила план трех 
лет десятой пятилетки. Ру
ководит бригадой лучший 
мастер министерства элект
ротехнической промышлен
ности 1977 года, кавалер 
ордена Трудовой Славы 
третьей степени М. В. Лев- 
шонкова. Рапортуя о до
срочном выполнении повы
шенных обязательств, кол
лектив выступил с новой 
инициативой — завершить 
пятилетку в четыре с по
ловиной года. Бригада Лев- 
шонковой—пока единствен
ная на заводе, одержавшая 
такую трудовую победу.

C. БЕЗГОДОВ.

Мясное скотоводство; через призму отстающего хозяйства

В  Р У С Л Е  П Е Р Е М Е Н
Не так давно бюро Аси- 

HiOBCKoro городского комитет 
та партии заслушало дирек
тора рткормеовхоза «Аси- 
новский» о положении дел в 
хозяйстве и перспективах 
развития. Причины к тому 
были основательными: сов
хоз за два года десятой пя
тилетки задолжал государ
ству 295 тонн мяса, полуго
довой план нынешнего года 
им выполнен всего на 57 
процентов, среднесуточные 
привесы здесь колеблются в 
пределах 500—̂ 570 граммов. 
Если говорить о снижении 
производства мяса в пос
ледние годы, то есть ряд 
объективных причин. Резко 
сократились закупки скота 
у  населения, хозяйство не 
было ориентировано на раз
витие собственного маточ
ного поголовья. Кстати, та
кое положение характерно 
и для других совхозов тре
ста Скотопром. Но асинов- 
цам пришлось еще труднее. 
Бездумное заимствование 
чужого опыта в свое время 
почти начисто лишило сов
хоз производственной базы. 
Такой пример: в трех волов
нях лет пять назад культи
вировался метод содержания 
скота на глубокой несменяе
мой подстилке; через неко
торое время обнаружилось, 
что скот в таких дворах 
держать невозможно — низ
кое место, да еще на метр в 
глубину выкопаны ямы, за
битые навозом, где скот сто
ял не по колено, а по грудь 
в грязи. Вот что досталось в 
наследство нынешнему сов
хозному руководству. Ясно, 
что ни о каких привесах 
речи идти не могло, хозяй
ство превратилось просто- 
напросто в перевалочную 
базу, где без пользы для 
производства переводили 
корма.

В настоящее время в сов
хозе ведется реконструкция 
скотных дворов. Они очища
ются от навоза, ямы заби
ваются землей, монтируется 
механизированное навозо- 
удаление и автопоение. Уже 
в нынешнюю зиму два ре
конструированных двора 
примут скот. В хозяйстве 
еще в прошлом году постро
ен кормоцех. Сделаны пер
вые шаги по созданию соб
ственного маточного стада. 
Здесь имеются уже 600 ко
ров и телок. Эта работа бу
дет продолжаться.

В будущем году хозяйство 
должно иметь 1.000 голов 
собственного скота, откарм
ливаемого на мясо и сда
ваемого государству. К это
му приплюсуется еще скот, 
который откормсовхоз бу

дет продолжать закупать у 
населения. То есть крен тег 
перь делается в сторону вы
ращивания и откармлива
ния собственного поголовья. 
Создается возможность за
няться скотоводством мяс
ного направления, чтобы 
при меньших затратах кор  ̂
мов и в более короткие 
сроки производить максиг 
мум говядины.

В решения# июльского 
Пленума ЦК КПСС под
черкнуто, что в большинст
ве районов страны (а в на
ших условиях в связи с осо
бенностями кормового ба
ланса и природными данны
ми тем более), мясная про-, 
блема может быть снята че
рез увеличение производства 
говядины. В откормсовхо- 
зах важно довести сдаточ
ный вес животных хорошей 
упитанности до 400—450 ки
лограммов. Уже теперь мы 
в системе треста перерас
пределяем закупаемый скот 
между хозяйствами, завозим 
племенных быков мясных 
пород из других областей. 
Таким образом, трест помо
гает совхозу встать на путь 
расширенного воспроизвод
ства собственного мясного 
стада, выделяя для этого не 
только денежные средства, 
материалы и оборудование, 
но и активно участвуя в ре
шении внутренних произ
водственных проблем.

Производственная база, 
будь она наисовершенней
шей, ничего не даст без че
ловеческого энтузиазма. 
Нужно не просто работать, 
а трудиться с огоньком, с 
перспективой, настойчиво 
преодолевая трудности ста
новления. В Асиновском от- 
кормсовхозе минимум спе
циалистов с высшим обра
зованием — директор да ин
женер-строитель. Пока и 
трест не в силах помочь хо
зяйству, потому что специа
листов не хватает повсеме
стно. На протяжении ряда 
лет откормсовхозы не зани
мались воспроизводством 
стада, а только откармлива
ли закупленный у колхозов, 
совхозов и населения скот. 
Такая работа удовлетворяла 
не каждого специалиста. С 
созданием же собственного 
мясного стада перед спе
циалистами зооветеринар
ной службы открывается 
широкое доле деятельности. 
Думаю, что выпускники 
сельскохозяйственных учеб
ных заведений со временем 
не будут чураться наших 
хозяйств.

Кадровая проблема за
трагивает не только специа
листов, но и рабочие слои. 
Не хватает скотников и ме

ханизаторов не только в 
Асиновском откормеовхозе. 
Но здесь опять-таки поло
жение усугубляется те-м, что 
у треста мал жилой фонд, 
маловато объектов соцкульт
быта. Однако мы не забы
ваем об этой работе. В теку
щей пятилетке построены и 
сданы в эксплуатацию
8-летняя школа в поселке 
Кйндал Каргасокского рай
она, столовая-магазин в сов- : 
хозе «Первомайский», мага
зин и столовая в «Обском» 
и «Бакчарском», клуб в 
«Кривошеинском». В Ш ер- 1 
вомайском» строится совре
менный Дом культуры. За 
два года пятилетки вместо
3.470 введено 6.277 квадрат
ных метров жилья. В буду
щем году Асиновскому от
кормсовхоз у выделяются 
капитальные вложения на 
эти цели, в частности, там 
запланировано строительст
во пяти двухквартирных 
домов.

Как видите, у асиновцев 
много проблем, которые в 
различной степени харак
терны для других хозяйств 
треста. Но если в одних сов
хозах вопросы создания 
производственной базы, 
объектов соцкультбыта ре
шаются споро, как говорят, 
без суеты, то асиновцы 
крайне медлительны. Совер
шенно не случайно д?*рек- 
тору совхоза Анатолию Фи
липповичу Павлову члены 
бюро горкома партии сде
лали замечание, что в борь
бе с трудностями он заметно 
сник, уменьшилась его де
ловая активность. Конечно, 
неплохо прийти руководите
лем в крепкое хозяйство, 
но гораздо почетнее самому 
поставить совхоз на ноги.

Говоря о развитии в на
шей области мясного ското
водства, надо сказать, что 
все возможности для этого 
есть. Тресту в настоящее 
время выделяются немалые 
капиталовложения. За два 
последних года в совхозах 
введено в эксплуатацию 20 
механизированных откорм- 
площадок для круглогодово
го содержания 10 тысяч го
лов скота, реконструирова
ны 15 помещений с учетом 
передовой беспривязно-бок
совой технологии содержа
ния животных, строятся и 
реконструируются помеще
ния для коров с телятами.
В Бакчарском, Кожевников- 
ском и Зырянском откорм- 
совхозах уже есть скот 
мясной (герифорды). Для 
того, чтобы хозяйства Скр- 
топрома справлялись со 
своей производственной 
программой, к концу теку
щей пятилетки нам необхо-

«БРА ВО , СИБИРЯКИ!»
В софийском зале «Уни

версиада» с полной на
грузкой работает уже две 
недели выставка «Сибирь и 
наука». Интерес к ней ог
ромный, ее посетило более 
50 тысяч жителей и гостей 
столицы. К «Универсиаде» 
постоянно подъезжают ав
тобусы: организуют кол
лективные экскурсии науч
ные институты, учрежде
ния, школы. В зале можно 
увидеть школьников, рабо
чих, студентов, военнослу

жащих. Многие приходят 
сюда по нескольку раз.

На выставке побывали 
представители дипломати
ческого корпуса — руково
дители и члены посольств, 
торговые представители 
многих зарубежных госу
дарств. Хозяева выставки 
подробно рассказали го
стям о развитии Сибири, 
ее будущем. ^

Выставка «Сибирь и нау
ка» открывается специаль
ным разделом, посвящен
ным поездке Генерального

секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л, И. 
Брежнева в районы Сибири 
и Дальнего Востока. Здесь 
экспонируются макет про
славленного озера Байкал, 
карта-схема главной строй
ки нашей пятилетки — 
Байкало-Амурской магист
рали, макет Березовской 
электростанции, табло и 
диаграммы, рассказываю
щие об образовании Си
бирского отделения Акаде
мии наук СССР и работе 
его ученых.

В экспозиции представле
ны также-космицескаяутсх-

димо иметь 19.000 голов соб
ственного скота. Тогда, без 
учета закупаемого у насе
ления, в системе будет про
изводиться 2.300 тонн и про
даваться государству 2.000 
тонн высококачественной 
говядины.

Чтобы продукция ското- 
иромовских хозяйств была 
дешевле и меньше расходо
валось кормов — ведь в бу
дущем нам предстоит выра
щивать и откармливать 
большое поголовье скота, — 
уже в нынешнем году в хо
зяйствах строятся семь 
кормоцехов в теплом ис
полнении. Хозяйствам пред
стоит улучшить земледель
ческую работу, чтобы полу
чать на своих полях доста
точное количество фураж
ного зерна, высококачест
венного сенажа, сена, сило
са. В некоторых откормсов- 
хозах уже есть агрегаты по 
приготовлению витаминной 
травяной муки, которые 
работают на полную мощ
ность. Хозяйства закупают 
это оборудование в расчете 
на собственные потребно
сти й частичный обмен ви
таминных гранул на комби
корма. Все это также спо
собствует созданию в сов
хозах достаточного запаса 
кормов на основе собствен
ной кормовой базы.

Цока не представляется 
возможным осуществить 
глубокую специализацию — 
то есть выделить из числа 
совхозов (по примеру Орен
бургской области, где пред
ставители треста и хозяйств 
побывали нынешним летом) 
сугубо откормочные и до
ращивающие спецхозы. Для 
этого нужна специализация 
не только откормсовхозов, 
но и остальных колхозов и 
совхозов области. В пер
спективе же можно предпо
ложить, что и у нас со вре
менем появятся откормоч
ные площадки на межхо- 
зяйетвенных паях, спецхо
зы по производству кормов 
и хозяйства, занимающиеся 
исключительно получением 
и доращиванием молодняка 
мясного скота: Будущее ви
дится в нашей нынешней 
работе и нынешних преоб
разованиях. Руководствуем
ся мы в этом направлении 
решениями июльского Пле
нума Центрального Комите
та КПСС, докладом на нем 
Генерального секретаря на
шей партии, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Леонида Ильича 
Брежнева.

В. ГРЯЗЕВ,
директор треста Ското

пром.

ника и приборы, не забыта 
богатая флора и фауна Си
бири.

В книге отзывов много 
волнующих записей. «Ос
тался изумлен тем, что 
здесь увидел». «Мы восхи
щены красотой и богатст
вом Сибири и достижения
ми советских людей». «Вы
ставка дает нам новую, 
яркую картину больших 
успехов советских людей. 
Поражают нас масштабы 
индустриального производ
ства и науки. Мы очарова
ны сибирской природой. 
Браво, сибирякиЬ.

(ГАСС).
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СЕССИЯ ООН НАЧАЛА РАБОТУ
НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. 

Здесь открылась очередная, 
X X X III сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН. В ее рабо
те принимают участие 
представители 150 стран 
мира. В цовёстке дня сес
сии —— свыше 130 вопросов. 
Главные из них направле
ны на то, чтобы закрепить 
и углубить позитивные пе
ремены в международной 
обстановке, упрочить про
цесс разрядки напряженно
сти, подтвердивший свою 
жизнеспособность вопреки 
непрекращающимся наско
кам противников мира и 
сотрудничества цародов.

Центральное место зани
мают проблемы обуздания 
гонки вооружений и разо
ружения. Основные ини
циативы в этой важнейшей 
области принадлежат Со
ветскому Союзу, который 
последовательно и упорно 
добивается укрепления
режима нераспростране
ния ядерного оружия, 
всеобщего и полного пре
кращения ядерных ис
пытаний, отказа от созда

ния новых видов и систем 
оружия массового уничто
жения, ограничения и за
прета на взаимной основе, 
по договоренности с други
ми государствами, а затем 
и изъятия из арсеналов 
любого вида вооружений, 
прежде всегр наиболее раз
рушительных.

Стремясь оградить не
ядерные государства от 
применения против них 
ядерного оружия, Совет
ский Союз предложил 
включить в повестку дня 
нынешней сессии вопрос «О 
заключении международной 
конвенции об укреплении 
гарантий безопасности не
ядерных государств», и внес 
проект соответствующей 
конвенции. Высокую оцен
ку советской инициативе 
дал накануне открытия сес
сии Генеральный секретарь 
ООН К. Вальдхайм.

Сессия уделит большое 
внимание проблеме ликви
дации очагов напряженно
сти, прежде всего на Ближ
нем Востоке и на Юге Аф
рики, рассмотрит вопросы

окончательной ликвидации 
системы колониализма, не
допустимости ущемления 
равноправия и независимо
сти народов.

В первый день работы 
делегаты избрали председа
теля X X X III сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН. 
Им стал министр иностран
ных дел Колумбии И. Лье- 
вано Агирре.

И. Льевано Агирре ' вы
сказался с трибуны сессии 
за усиление роли ООН в 
поддержании международ
ного. мира и безопасности 
народов. Он отметил, что 
главная угроза человечест
ву исходит от непрекращаю- 
щейся гонки вооружений. 
Вот почему подавляющее 
большинство государств 
жизненно заинтересовано в 
прекращении гонки воору
жений и в разоружении, 
подчеркнул председатель 
X X X III сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН.

В. МАТЯШ, 
Ю. РОМАНЦОВ.

идет
освоение ц елинны х земель, 
создание новых экономи
ческих районов ;,на Ц ент
ральном плато Вьетнама.
За последние месяцы т о л ь 
ко в Ьдну из провинций 
этого района —  Ламдонг 
прибыло свыше 17 тысяч 
человек. Добровольцы с 
начала, года освоили более 
5 тысяч гектаров целинны х 
земель, построили почти 
100 тысяч квадратных мет
ров ж и лья,  школы, боль
ницы.

А  Б Р Ю С С Е Л Ь
Прррлема безработицы 

встает со всей остротой в 
одном из кр у пн е й ш и х про
мышленных центров Бель
гии —  Ш а рлеруа. Как со
общает газета «Д р апо ■ 
р у ж »,  в этом месяце здесь 
закрывается с та ле ли те й 
ный завод «Л е она рд-Ж и о- 
А л л а р » ,  значительно со
кращает производство
крупны й химический за
вод « ги ж и н -к ю дь м а н н » .
Это приведет к да льней 
шему росту армии безра
ботных в стране, которая 
до сти гла  в настоящее вре
мя 300 тысяч человек.

А П А Р И Ж
Д е ф и ц и т внешней то р

говли ф ранц и и  в августе 
с. г. превысил два м и лли 
арда франков.

Ухуд ш е н и е  торгового ба
ланса сопровождается за
стоем производства и высо
кими темпами и н ф ля ц и и  и 
безработицы.

А  К У В Е Й Т
Тр и  го сударства Персид

ского залива —  Катар, 
Бахрейн и Объединенные 
арабские эмираты —  при
няли решение поднять 
курс своих в а лю т по о тно
шению к д о л ла р у  на 0,5 
процента. Этот  шаг, как 
заявили представители ф и 
нансовых кругов  этих 
стран, призван обеспечить 
защ иту  покупательной спо- Я 
сооности Национальных 
валют из-за продолжаю 
щегося падения курса 
доллара.

Завершение советско- 
эфиопских переговоров

АДДИС-АБЕБА, 19 сен
тября. Здесь завершились 
советско-эфиопские пере
говоры между главой со
ветской партийно-государ
ственной делегации канди
датом в члены Политбюро 
ЦК КПСС, первым замести
телем Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР В. В. Кузнецовым и 
генеральным секретарем 
Временного военного адми
нистративного с о в е т а  
(ВВАС) Социалистической 
Эфиопии Фыкре-Селассие 
Вогдерессом.

Состоялся обмен мнения
ми по наиболее актуаль
ным проблемам . между
народного положения, а 
также по вопросам даль

нейшего развития друже
ственных отношений и со
трудничества между СССР 
и Социалистической Эфио
пией.

Переговоры проходили в 
дружественной обстановке 
и в духе взаимопонимания.

Сегодня в Национальном 
дворце состоялось подпи
сание советско-эфиопских 
документов. Были подписа
ны соглашение между 
правительством СССР и 
Временным военным пра
вительством Социалистиче
ской Эфиопии об экономи
ческом и техническом со
трудничестве и соглашение 
об учреждении межправи
тельственной советско-эфи

опской комиссии по вопро
сам экономического, науч
но-технического сотрудни
чества и торговли.

На подписании присутст
вовали советская партийно- 
государственная делегация 
во главе с В. В. Кузнецо
вым, а также генеральный 
секретарь ВВАС Фыкре-Се
лассие Вогдер.есс, члены 
Постоянного комитета
ВВАС и другие эфиопские 
руководители.

Выступая на церемонии 
подписания, член Постоян
ного комитета Вольде Ки- 
дане Гессесе назвал согла
шения значительными до
кументами для 'Социалисти
ческой Эфиопии. Эти со
глашения, заявил он, по
зволят укрепить экономику 
нашей страны, поднять 
жизненный уровень эфиоп
ского народа.

* * *
.Председатель Временного 

военного административно
го совета (ВВАС) и Совета

Министров Социалистиче
ской 1 Эфиопии Менгисту 
Хайле Мариам принял со
ветскую партийно-государ
ственную делегацию. В хо
де сердечной, дружествен
ной беседы обе стороны 
констатировали успешное 
развитие отношений между 
Советским Союзом и Эфи
опией. Было выражено 
обоюдное стремление ук
реплять и расширять все
стороннее советско-эфиоп
ское сотрудничество, отве
чающее интересам обоих 
народов, дела мира и раз
рядки международной на
пряженности.

В беседе участвовали ге
неральный секретарь ВВАС 
Фыкре-Селассие Вогдересс, 
другие официальные лица.

В- В. Кузнецов передал 
Временному военному ад
министративному совету 
памятный подарок — фар
форовую вазу с портретом 
вождя мирового пролетари
ата В. И. Ленина.

П Л Е Н У М  Ц Б  К  П Я
ТОКИО, 18 сентября. 

Здесь завершился 5,-й пле
нум ЦК Компартии Япо
нии. Его участники заслу
шали и обсудили доклад 
Президиума ЦК КДЯ об 
итогах деятельности и за
дачах партии, с которым 
выступил председатель Сек
ретариата ЦК КПЯ Т. Фу- 
ва. Пленум наметил раз
вернуть массовую борьбу

против выработки законо
дательства на случай 
«чрезвычайных обстоя
тельств». Решено большое 
внимание уделить подго
товке к выборам в палату 
представителей и в органы 
местного самоуправления.

С заключительным сло
вом на пленуме выступил 
Председатель Президиума 
ЦК КПЯ К. Миямото.

Р а с ш и р я ю т
смертоносный
б и з н е с

НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. 
Несмотря на неоднократные 
официальные заверения 
американской администра
ции о намерении сократить 
поставки оружия за грани
цу, Соединенные Штаты в 
действительности расширя
ют свой военный экспорт. 
Как указывает журнал 
«Армд форсиз джорнэл», 
США прочно удерживают 
за собой лидерство в этом 
смертоносном бизнесе, еже
годно увеличивая масшта
бы поставок вооружений за 
рубеж.

В настоящее время, по 
данным журнала, на долю 
Соединенных Штатов при
ходится 39 процентов всей 
торговли оружием в мире. 
Если в 1966 году США про
дали за границу оружия на 
1,8 млрд, долларов, то в 
1977 году объем поставок 
превысил 14,3 млрд: долла
ров. В этом же году, ука
зывает журнал, по призна
нию официальных лиц, об
щая сумма военного экспор
та превысит прошлогодний

показатель почти на 2 млрд, 
долларов.

Только за последние пять 
лет Соединенные Штаты 
поставили НАТО вооруже
ний на сумму, превышаю
щую 9,7 млрд, долларов. ♦

Преследуя свои -корыст
ные экономические, поли
тические и стратегические 
интересы, США ' усиленно 
экспортируют оружие во 
все взрывоопасные районы 
земного щара. Список ос
новных получателей аме
риканского оружия воз
главляют такие страны, как 
Израиль, Гватемала, Уруг
вай, Чили, Южная Корея.

США заключили новые 
военные контракты с Сау
довской Аравией и Ираном 
на строительство и оснаще
ние целого ряда военных 
объектов, включая созда
ние военно-морских и воен
но-воздушных баз, про
мышленных комплексов 
для производства оружия и 
боеприпасов. Правительство 
США планирует также про
дать в текущем году этим 
странам оружия на сумму 
около 3 млрд- долларов. 
Эти сделки предусматрива
ют поставки самых совре
менных видов военных са
молетов, ракет и систем 
противовоздушной оборо
ны.

И. МАКУРИН.

Американские власти, используя широкий набор ан
тидемократических законов, бросают в тюрьмы борцов 
за гражданские права негров. По сфабрикованным по
лицейским обвинениям за решеткой томится «уилминг- 
тонская десятка».

Два узника из этой группы — Дж. Райт и У. Верин, 
выпущенные недавно под залог из тюремных застенков 
Северной Каролины, рассказали о суровых условиях, в 
которых содержатся американские политзаключенные, 
о постоянных издевательствах над ними, о тяжелом 
физическом состоянии лидера «уилмингтонской десят
ки» Бена Чейвиса, который передвигается сейчас лишь 
с помощью инвалидной коляски.

НА СНИМКЕ: Б. Чейвис (справа) в зале суда.
Фото АДН — ТАСС.

О П А С Н Ы Й  А Л Ь Я Н С
РИМ, 19 сентября. Гене

ральный секретарь ЦК 
К о м п а р т и и  Израиля 
М. Вильнер, отвечая на во
просы израильского радио, 
подчеркнул, что в ходе пе
реговоров в Кэмп-Дэвиде 
Садат; дав согласие на про
должение израильской ок
купации Западного берега 
реки Иордан и сектора Га
за, окончательно предал 
интересы арабского пале
стинского народа. Дости
жение справедливого и 
прочного мира на Ближ

нем Востоке, сказал он, 
возможно лишь при усло
вии признания прав араб
ского палестинского народа 
на самоопределение и со
здание независимого госу
дарства. Это является глав
ным условием решения 
проблемы и будет отвечать 
интересам Израиля и духу 
международной разрядки, 
указал М. Вильнер.

Целью сепаратных пере
говоров в Кэмп-Дэвиде, и 
это вскоре станет для всех 
очевидным, было, в част

ности, создание военного 
блока с участием Израиля, 
Египта, Ирана и Саудов
ской Аравии, заявил Гене
ральный секретарь ЦК 
КИИ.

Он отметил далее, что 
данный военный альянс, 
действуя под эгидой США, 
будет направлен против не
зависимых прогрессивных 
государств и национально- 
освободительных движений 
на Ближнем Востоке, в 
районе Персидского залива, 
в некоторых частях Афри

ки, а также против Совет
ского Союза. Существует 
реальная опасность, про
должал М. Вильнер, что 
участие Израиля в упомя
нутом военном блоке мо
жет втянуть страну в чу
жие войны в различных, 
точках земного шара. Пе
ред поездкой в США, ска
зал он, премьер-министр 
Бегин заявил о  своем со
гласии заключить военный 
союз с Соединенными 
Штатами, который, по мне
нию большинства обозре
вателей, станет частью ши
рокого милитаристского
сговора, имеющего глобаль
ные цели.
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■ КРАСНОЕ ЗНАМЯ- »21 сентября 1978 года,;

23 сентября героиче
ской комедией Эдмона 
Ростана «Сирано де Бер
жерак» Томский драма
тический театр открыва
ет сто девятнадцатый 
сезон. Об итогах прошед
шего и планах нового 
сезона рассказывает ди
ректор театра Александр 
Иванович ЖЕРАВИН.

Прошедший сезон был 
очень труден, но интересен. 
Для нашего коллектива он 
отмечен прежде всего дву
мя событиями — перехо
дом в современное здание и 
постановкой спектакля «Со
леная падь» по роману 
Сергея Залыгина.

Любое новоселье чревато 
массой хлопот. Что же го
ворить о вселении в огром
ный дворец, начиненный 
сложнейшей техникой?

Художественно - постано
вочная часть, возглавляе
мая П. Я. Сайбелем, пере
носила на новую сцену, ко
торая в три раза больше 
старой, оформление четыр
надцати спектаклей. Только 
усердие и энтузиазм кол
лективов всех цехов позво
лили совершить переход в 
кратчайшие сроки. Худож
ники по свету, радисты ос
ваивали аппаратуру, монти
ровщики разбирались со 
всеми шестьюдесятью ле
бедками и другими меха
низмами, приводящими в 
движение поворотные круг 
и кольцо, Штанкеты. И се
годня еще инженерные слу
жбы продолжают отлажи
вать оборудование, а ре
жиссура, обдумывая даль-
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ТОИСКИИ ТЕАТР В НОВОЙ СЕЗОНЕ
нейпхие планы, строит их с 
учетом новых технических 
возможностей.

В день открытия нового 
здания томичи познакоми
лись с большой юбилейной 
работой театра — спектак
лем «Соленая падь». С тех 
пор он прошел на сцене 
15 раз. Для нас радост
на высокая оценка, ко
торую дали постановке зри
тели, общественность горо
да. Коллектив Томской го
сударственной опытной
сельскохозяйственной стан
ции и опытно-производст
венного хозяйства имени 
Б. Н. Сидоренко выдвинул 
спектакль на соискание 
Государственной премии
РСФСР.

Одновременно с перево
дом спектаклей на новую 
сцену шла работа и над 
новыми постановками. Их 
премьеры состоялись на га
стролях в Омске. Теперь и 
томские зрители познако
мятся со спектаклями «Си
рано де Бержерак» по пьесе 
Эдмона Ростана и «В этом 
милом старом доме» по 
пьесе Алексея Арбузова. 
Первый поставлен главным 
режиссером театра Фелик
сом Григорьяном, второй — 
режиссером Александром 
Шуйским. Обе работы бы
ли горячо приняты омича
ми, как впрочем, и осталь

ной гастрольный репертуар. 
Успешной была и поездка 
двух групп артистов со 
спектаклями «Поздняя
любовь», «Самая счастли
вая» и «Белоснежка и семь 
гномов» по районам Том
ской области.

Прошедший сезон отме
чен для нас рядом инте
ресных актерских работ. 
Большой творческой побе
дой можно назвать испол
нение роли главкома Объ
единенной крестьянской
Красной Армии Ефрема 
Мещерякова в спектакле 
«Соленая падь» Владими
ром Баренцевым. Роль Си
рано де Бержерака — тоже 
творческая удача Олега 
Афанасьева. В этих спек
таклях интересно прояви
ли себя также артисты 
Алевтина Буханченко,
Ольга Мальцева, Виктор 
Антонов, Георгий Рудский, 
Александр Постников. Зас
луженным успехом пользу
ются работы наших масте
ров — народной артистки 
РСФСР Тамары Павловны 
Лебедевой, заслуженных 
.артисток РСФСР Людмилы 
Ивановны Долматовой и 
Нины Владимировны Кры
ловой в спектакле «Восемь 
любящих женщин». Первый 
сезон работала в нашем 
театре Наталья Мелихова, 
но сыгранные ею роли

Клеи в «Эзопе» и Юлии в 
спектакле «В этом милом 
старом доме» сразу при
влекли внимание зрителя.

Ближайшая премьера — 
спектакль по пьесе Бер- 
тольда Брехта «Мамаша 
Кураж и её дети». Ставит 
его режиссер Николай 
Емельянов. В главной роли 
— Тамара Лебедева. Оформ
ляет спектакль ленинград
ский художник Алек
сандр Баженов. Это будет 
первая встреча томского 
зрителя с немецким дра
матургом, произведения ко
торого еще при жизни ста
ли классическими.

В портфеле также пьеса 
советского драматурга
В. Черных «Превышение 
власти» (со спектаклем по 
более ранней его работе 
«День приезда, день отъез
да» томичи познакомились 
во время недавних гастро
лей театра имени Моссо
вета). За - увлекательным, 
почти детективным сюже
том стоят острые проблемы 
личной ответственности
каждого за все, что делает
ся вокруг. В поисках про
павшего журналиста герои 
пьесы «Превышение вла
сти» бывший партизан Ши
лов и тридцатилетний сле
сарь Егоров сталкиваются с 
очень разными людьми,
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метко и выразительно рас
крытыми автором.

Для театров страны бу
дущий сезон отмечен фести
валем, посвященным А. Н. 
Островскому. Наш коллек
тив не раз обращался к 
произведениям классика 
русской драматургии. На 
этот раз к постановке при
нята не часто идущая пье
са «Не было ни гроша, да 
вдруг алтын».

На творческих встречах и 
зрительских конференциях 
высказывалось пожелание 
увидеть в афишах имя 
другого классика — А. П. 
Чехова. Идя навстречу этим 
пожеланиям и горячему 
желанию самого коллекти
ва, мы включили в план 
постановку «Вишневого са- 
да».

Видимо, еще до Нового 
года познакомим зрителей 
с яркой остросюжетной ко
медией М. Мейо и М. Эни- 
екена «Лгунья».

Работа наша не сводится 
только к выпуску спектак
лей. В нее входят шефство, 
встречи со зрителями, лек
ционная пропаганда и мно
гое другое.

Постановление бюро обко
ма КПСС об инициативе 
творческих организаций 
города Томска обязывает 
нас сделать следующий шаг 
по организации художест-

НА СНИМКЕ: сцена из нового спектакля «Сирано де 
~ "  О. Афанасьев, в роли

Фото В. Лимаренко.

Бержерак». В роли Сирано 
Кристиана — Г. Рудский.

венного обслуживания тру
жеников области и, преж
де всего, перспективных ее 
районов. Речь идет о систе
матической работе, которую 
в зимних условиях прово
дить не так просто. Вместе 
с тем, малые гаст'роли на 
севере со спектаклем 
«Эзоп» в декабре прошлого 
года, поездки концертно
лекционных групп в вахто- 

. вые поселки нефтяников и 
лесников, декада театраль
ного искусства в Бакчар-

ском районе доказали, что 
преодолевать эти трудно
сти можно.

В заключение хочется 
сказать, что коллектив те
атра со всей мерой ответ
ственности подготовился к 
новому сезону. Мы надеем
ся порадовать томичей ин
тересными работами. Боль
шую ответственность нала
гают на нас и будущие 
гастроли в Ленинграде — 
надо не уронить чести на
шего города

Приказом министра выс
шего и среднего специаль
ного образования РСФСР 
Томскому политехническо
му институту поручено про
ведение всероссийского ту
ра Всесоюзной олимпиады 
«Студент и научно-техниче
ский прогресс» по химии 
для изучающих общий 
курс. В конце сентября в 
ТПИ соберется более 70 
студентов высших учеб
ных заведений Урала, Си
бири и Дальнего Востока, 
занявших первые места в 
вузовских олимпиадах. Им 
предстоит выполнить пись
менную работу, состоящую 
из пяти-шести задач, прой
ти собеседование с членами 
жюри и, наконец, защи
щать честь своей зоны, 
своего города в командных 
соревнованиях.

С. ХАБИБУЛЛИН.
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Б А Г И О ,  1 9  с е н т я б р я .  ( Т А С С ) ,  
д в а д ц а т ь  ч е т в е р т а я  п а р т и я  
ш а х м а т н о г о  м а т ч а  н а  п е р в е н 
с т в о  м и р а  м е ж д у  А .  К а р п о 
в ы м  и  В .  К о р ч н ы м  с е г о д н я  
о т л о ж е н а  н а  4 2 -м  х о д у .  Д о и г 
р ы в а н и е  д о л ж н о  с о с т о я т ь с я  
з а в т р а . * * *
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з а к о н ч и л а с ь  д е с я т а я  у п а р т и я  
м а т ч а  н а  п е р в е н с т в о  м и р а  п о  
ш а х м а т а м  с р е д и  ж е н щ и н  
м е ж д у  И о н о й  I а п р и н д а ш в и л и  
и  М а й е й  Ч и б у р д а н и д з е .

с е г о д н я ш н е е  д о и г р ы в а н и е  
о к а з а л о с ь  к о р о т к и м :  б ы л  о б ъ 
я в л е н  з а п и с а н н ы й  о е л ы м и  
( I  а п р и н д а ш в и л и )  4 3 - й  х о д ,  
е щ е  т о л ь к о  о д и н  х о д  с д е л а л а  
Ч и б у р д а н и д з е ,  п о с л е  ч е г о  о н а  
и  п р е д л о ж и л а  « з а к л ю ч и т ь  MWfpi*. ;

С ч е т  с т а л  6 :4  в  п о л ь з у  п р е 
т е н д е н т к и .

с л е д у ю щ а я ,  о д и н н а д ц а т а я  
п а р т и я  д о л ж н а  и г р а т ь с я  2 0  
с е н т я б р я .

В о  в т о р о м  

э ш е л о н е
Ф е д е р а ц и я  ф у т б о л а  С С С Р  

с о о б щ а е т  р е з у л ь т а т ы  м а т ч е й  
в т о р о й  л и г и  ( ш е с т а я  з о н а ) ,  к о 
т о р ы е  с о с т о я л и с ь  7 ,  1 2  и  1 6  
с е н т я б р я :

« Ш а х т е р »  —  « В о с т о к »  —  
5 :0 ,  С К А  —  « Л у ч »  —  3 :0 ,
« А м у р »  ( К о м с о м о л ь с к )  —  С К А
—  3 :2 ,  С К А  — « А в т о м о б и л и с т »
-  4 :1 .

(ТАСС).

Двадцать два 
м а с  т е  р а

К о м и т е т  п о  ф и з и ч е с к о й  
к у л ь т у р е  и  с п о р т у  п р и  С о в е т е  
М и н и с т р о в  С С С Р  п р и с в о и л  п о 
ч е т н о е  з в а н и е  « М а с т е р  с п о р 
т а  С С С Р »  т о м с к и м  с п о р т с м е 
н а м ,  с р е д и  к о т о р ы х  ш т а н г и 
с т ы  Ю . А м п л е е в ,  С .  Е в т ю н и н ,  
С .  П а н а р и н ,  л е г к о а т л е т ы  
В .  В а р л а м о в ,  Г .  М е ж е б о р ,  
к о н ь к о б е ж е ц  В .  О с и н  и  д р у 
г и е .

В с е г о  в  э т о м  г о д у  2 2  н а ш и х  
с п о р т с м е н а  п о л у ч и л и  з в а н и е  
« М а с т е р  с п о р т а  С С С Р » .

В .  А Л И Т К И Н .

В с о с т а в е

сборной России
С т у д е н т к а  Т о м с к о г о  п е д и н 

с т и т у т а  О л ь г а  Д р у ж и н и н а  н а  
ч е м п и о н а т е  Р С Ф С Р  п о  л е г н о й  
а т л е т и к е ,  п р о х о д и в ш е м  в 
г .  К а л и н и н г р а д е  М о с к о в с к о й  
о б л а с т и ,  в  б е г е  н а  4 0 0  м  с 
б а р ь е р а м и  з а н я л а  в т о р о е  м е 
с т о .  О н а  в н л ю ч е н а  в с о с т а в  
с б о р н о й  к о м а н д ы  Р о с с и и  д л я  
у ч а с т и я  в  ч е м п и о н а т е  С о в е т 
с к о г о  С о ю з а .  Ю . М И Х А И Л О В .

ФИНАЛИСТЫ ОПРЕДЕЛИЛИСЬ
В прошедшее воскресенье 

за поселком Тимирязево на 
Песчаном озере проводи
лись соревнования по про
грамме Всесоюзного проф- 
союзно - комсомоль с к о г о 
осеннего легкоатлетического 
кросса среди сильнейших
кроссменов Сибири и Даль
него Востока.

Около 200 участников,
представлявших четырнад
цать команд и разделенных 
на восемь возрастных
групп, боролись за первые 
места, стремясь тем ■ самым 
внести наибольшее количе
ство очков в копилку своей 
команды.

После торжественного от
крытия соревнований пер
выми стартовали на дистан
ции 1.000 метров самые 
юные участницы — девуш
ки младшего возраста (14— 
15 лет). Первой из них фи
нишную черту пересекла 
Т. Путинцева из Омска 
(2 мин. 59,5 сек.). Через 
4 секунды пеле нее фини
шировала Т. Петрова из Но
восибирска, а за ней — 
Т. Древко из Иркутска. 
В. Мельникова из команды 
Томска была пятой.

Через десять минут на 
старт вышли девушки стар
шего возраста (16—17 лет). 
Их дистанция — 1.500 м. С 
первых метров лидировала 
группа из четырех ’ спорт
сменок, а за ними на рас
стоянии 8—10 метров сле
довала основная группа. На 
середине дистанции цепоч
ка участниц растянулась на 
60 метров. К финишу 
первой пришла Н. Малы- 
шенкова из Омска, второй 
была Л. Шевякова из Ке
мерова, третьей — Н. Вег- 
нер из Новосибирска.

У  юниорок на всей дис
танции впереди были 
Е. Егорова (Омск), Н. Мис- 
сина (Сахалин), М. Андре
ева из Новосибйрска. Они и 
заняли призовые места. 
Четвертой была представи
тельница команды Томска 
Л. Жищук.

Затем был дан старт на 
2.000 м для младших юно
шей. С лучшим. результа
том—5 мин. 49,6 сек.— про
бежал дистанцию В. Ступ- 
ницкий из Омска, на семь 
секунд позже финиширо
вал И. Козюбаев из -Иркут

ска, третьим был томич 
С, Новашинский.

На дистанцию 3.000 м 
сначала вышли женщины. 
Победила здесь Е. Ситнико
ва (Улан-Удэ), на втором 
месте была Н. Салагаева 
(Сахалин) и на третьем — 
Т. Баталова (Алтайский 
край). Пятой финиширова
ла Г. Мытницкая (Томск). 
После подсчета очков в ли
дерах оказалась команда 
Омска, томичи шли чет
вертыми.

Старшие юноши вышли 
на дистанцию 3.000 метров. 
Сильнейшими у них оказа
лись Н. Левдииский (Кеме
рово), А. Овчинников (Бар
наул), С. Воскобойников 
(Чита). На дистанции 
5,000 м соревновались
юниоры. За первое место 
борьба в основном шла 
меэкду И. Коновалойым 
(Иркутск) и Е. Окороковым 
(Томск). Первым из них 
финишировал иркутянин, а 
третьим — В. Болгополов 
из Новосибирска.

Состязания завершились 
стартом на 8.000 м у муж
чин. До последних 600 мет
ров лидировали томич 
В. Клещеногов и победи
тель прошлогодних соревно
ваний В. Пешехонов с Са
халина. Но затем их обо
шли С. Злобин (Сахалин) и 
Ю. Поротов (Кемерово), 
В. Клещеногов пришел к 
финишу третьим, а В. Пе
шехонов — четвертым.

Командные места распре
делились в таком порядке: 
первое место заняли спорт
смены Омской области (814 
очков), на втором месте то
мичи (788 очков) и на тре
тьем — новосибирцы (778 
очков). Этим командам вру
чены вымпелы и грамоты 
Всесоюзного совета ДСО 
профсоюзов. Они получили 
право участвовать в фина
ле кросса, который будет 
проходить 8 октября в 
Чирчике (Ташкентская
область).

Спортсменам, занявшим 
призовые места на дистан
циях, вручены именные 
дипломы, а всем командам 
— памятные призы от 
местных профсоюзных и 
комсомольских организа
ций.

НА СНИМКЕ: на пьеде
стале почета капитаны ко- 
,манд-победительниц В. Ру
санов (Омск), В. Вар
ламов (Томск), С. Незами- 
ев (Новосибирск).

В. ПОПЕЛЬ.
Фото А. Петрова.
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Н а к а н у н е  з и м н и х  с т а р т о в

К а к  д е л а  
н а  л ы ж н е ?

П л о щ а д ь  Ю ж н а я  в  Т о м с к е  з и м о й  с т а н о в и т с я  о т п р а в н о й  
т о ч к о й  м а с с о в ы х  л ы ж н ы х  с т а р т о в .  Л ы ж н я ,  н а ч и н а ю щ а я с я  
з д е с ь ,  с а м а я  о ж и в л е н н а я .  Т ы с я ч и  г о р о ж а н  с п е ш а т  в  с у б 
б о т н и е  и  в о с к р е с н ы е  д н и  к  с т а р т а м  м н о г о ч и с л е н н ы х  с о р е в 
н о в а н и й  и  п р о с т о  н а  л ы ж н у ю  п р о г у л н у .  К а к  г о т о в и т с я  э т а  
м е с т н о с т ь  к  с п о р т и в н о й  з и м е ?  О б  э т о м  м ы  п о п р о с и л и  р а с 
с к а з а т ь  п е р в о г о  с е к р е т а р я  К и р о в с к о г о  р а й к о м а  К П С С  М .  Г .  
НИКОЛАЕВА.

— В перспективном пла
не спортивных мероприя
тий, который был утверж
ден райкомом КПСС на 
этот год, — сказал Михаил 
Григорьевич, — мы удели
ли особое внимание району 
массовых лыжных соревно
ваний. В прошедшую зиму 
здесь каждое воскресенье, 
если позволяла погода, бы
ло праздником лыж. Труд
но даже перечислить все 
соревнования, проходившие 
на лыжне, в организации 
которых наш райком при
нимал участие. Школьники 
и рабочие, руководители 
предприятий, институтов, 
организаций и студенты 
выходили на лыжню. Вы
полняя постановление се
кретариата обкома КПСС о 
развитии массового лыжно
го спорта, партийные коми
теты проделали большую 
работу по пропаганде лыж. 
Однако мы понимаем, что 
в силу своего географиче
ского положения лыжня, 
начинающаяся у Южной, 
является спортивным объ
ектом общегородского наз
начения.

Секретариат обкома
КПСС принял постановле
ние о строительстве в рай
оне лесопитомника освещен
ной лыжной трассы. На 
днях бюро нашего райкома 
специально рассматривало 
вопрос о выполнении этого 
постановления коллектива

ми заводов «Сибэлектро- 
мотор» и электротехниче
ского, которым поручена 
трасса.

Моторостроители в ос 
новном справились с за
планированным им объ 
емом работ. Осталось кое- 
где лишь заменить светиль
ники. А вот медлительность 
коллектива электротехниче
ского завода вызвала серь
езные нарекания. Отчиты
ваясь перед бюро райкома 
КПСС, директор завода 
А. С. Инзель и секретарь 
парткома И. М. Кардашов 
сослались на то, что нет 
опор под светильники, нет 
детальной документации на 
трассу.

Однако бюро райкома 
расценило все это как отго
ворки, нежелание руководи
телей завода всерьез зани
маться лыжной трассой, 
Директор завода заверил, 
что трасса будет готова к 
1 октября. Мы берем под 
строгий контроль выполне
ние этого обещания.

В день годовщины новой 
Конституции, 7 октября, в 
районе пройдет большой 
спортивный праздник, кото 
рым мы откроем осенне- 
зимний спортивный сезон. 
Для любителей лыж ранние 
сумерки не будут помехой 
для занятий спортом. То
мичи смогут проводить ве
чера на освещенной лыжне

КАЖДЫЙ МАТЧ-РЕШ АЮ Щ ИЙ
2 0  с е н т я б р я  в  и т а л ь я н с к и х  

г о р о д а х  Р и м е ,  Б е р г а м о ,  У д и 
н е ,  В е н е ц и и ,  П а р м е  и  А н к о н е  
с т а р т о в а л  I X  ч е м п и о н а т  м и р а  
п о  в о л е й б о л у  с р е д и  м у ж с к и х  
к о м а н д .  С б о р н а я  С С С Р  с в о и  
о т б о р о ч н ы е  м а т ч и  б у д е т  п р о 
в о д и т ь  н а  с е в е р е  с т р а н ы ,  в  
У д и н е ,  г д е  е е  с о п е р н и к а м и  
б у д у т  с п о р т с м е н ы  Б р а з и л и и ,  
Ф р а н ц и и  и  Т у н и с а .  С т а р т о 
в ы й  м а т ч  н а ш а  к о м а н д а  
с ы г р а е т  с в о л е и о о л и с т а м и  
Ф р а н ц и и .

С р е д и  т е х ,  к т о  б у д е т  в ы х о 
д и т ь  н а  п л о щ а д к у  и  и г р а т ь  
з а  н а ш у  к о м а н д у ,  б у д у т :  ч е 
т ы р е  с п о р т с м е н а  и з  Ц С К А ,

ч е м п и о н а  с т р а н ы ,  —  В л а д и 
м и р  К о н д р а  ( р о с т  —  1 8 5  с а н 
т и м е т р о в ) ,  А н а т о л и й  П о л и щ у к  
( 1 9 6 ) ,  А л е к с а н д р  С а в и н  (2 0 0 ) ,  
О л е г  М о л и б о г а  ( 1 9 2 ) ,  т р о е  и з  
л е н и н г р а д с к о г о  « а в т о м о о и л и -  
с т а »  —  В я ч е с л а в  З а й ц е в  
( 1 9 1 ) ,  А л е к с а н д р  Е р м и л о в  
( 2 0 1 ) ,  В л а д и м и р  Д о р о х о в  
( 1 9 4 ) ,  а  т а к ж е  Ф е д о р  Л а щ е  
н о в  (1 9 9 )  и  В а л е р и й  К р и в о в  
( 1 9 1 )  и з  в о р о ш и л о в г р а д с к о й  
« З в е з д ы » ,  В и л ь я р  Л о о р  (1 9 8 )  
и з  т а л л и н с к о г о  « К а л е в а » ,  П а 
в е л  • С е л и в а н о в  (1 9 4 )  и з  р и ж 
с к о г о  « Р а д и о т е х н и к а » ,  В л а  
д и м и р  Ч е р н ы ш е в  ( 1 9 2 )  и з  
М В Т У .

(ТАСС).

1К р о е  к  т ы —  

д о с р о ч н о
Институтом Гипрогрубо- 

провод недавно завершен 
технический проект неф
тепровода Самотлор — 
Южный Балык. А  в авгу
сте этого года в Министер
стве нефтяной промышлен
ности СССР утвержден 
технический проект про- 
дуктопровода Сургутский 
ГПЗ (газоперерабатываю
щий завод) — Южно-Ба- 
лыкский ГПЗ для перекач
ки сырья Тобольскому 
нефтехимическому комп
лексу.

Оба проекта выполнены 
в кратчайшие сроки с тем, 
чтобы обеспечить прием 
нефти с месторождений 
Тюменской области.

А. ВЛАДИМИРОВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ

22 сентября с. г. в поме
щении правления област
ной организации общества 
«Знание» (пр. Фрунзе, 3) 
состоится очередная кон
сультация для лекторов- 
международников.

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, политин
форматоры, преподаватели 
народных университетов, 
вузов, техникумов, проф
техучилищ, школ.

Начало — в 16 часов.

В
ЧЕТВЕРГ, 21 сентября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
10.00. «Время». 10,53. «Отзо

витесь, горнисты». 11.25. 
«Двадцать шесть бакинских 
комиссаров». Художественный 
фильм. 13.10. Фортепьянные 
пьесы Р. Шумана исполняет 
лауреат международных кон
курсов Л. Тимофеева.

С 14.00 до* 16.30 —  перерыв.
16.30. «Твой труд — твоя 

высота». Программа докумен
тальных фильмов. 17.10. «По
эзия в музыке». 18.10, Доку
ментальный фильм. 18.40. 
«Ребятам о зверятах»,

Т О М С К

19.10. «Решения июльского 
(1978 г.) Пленума ЦК КПСС — 
в жизнь». «Из опыта цент
ров общественно-политиче
ской работы в хозяйствах 
Асиновского района». В пе
редаче принимает участие 
секретарь Асиновского горко
ма КПСС Л. В. Калинина.

М О С К В А

19.30. Новости.
Т О М С К

19.40. Новости.
М О С К В А

20.00. «Советы и жизнь».
20.30. «Песня-78». 20.55. «Р е 
шения июльского (1978 г.) 
Пленума ЦК КПСС — в 
жизнь». 21.05. «А  что у  нас , в 
театре?». Фильм-обозрение 
Государственного Централь
ного театра кукол под руко
водством народного артиста 
СССР С. Образцова. 22.30. 
«Время». 23.00. «Вечерние ме
лодии».

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А

М О С К В А

19.10. «Мы строим БАМ».
19.30. Новости.

Т О М С К

19.40. Цв. «Сегодня депу
татский прием». 20.10. Новая 
кинохроника. 20.20, Цв. «Слу
жба здоровья». Профессор 
Е. д. Красик комментирует 
научно-популярный фильм 
«Пассивные курильщики». 
20.40. Новости. 20.50. «Вдовы». 
Художественный фильм
(«Ленфильм». 1977 г.).

р а д и о
Ч Е Т В Е Р Г ,  21 с е н т я б р я

7.32. Последние извест] 
7.42. «Родному городу — е 
сокую дисциплину труда 
быта». 9.15. По страницам 
зет «Красное знамя» и 
лодой ленинец». 9.30. «Поч1 
вый ящик радио». 9.45. 
контроле — подготовка к : 
ме. Ергайский леспромхс 
20.01. Радио — сельск 
слушателям. «Страда уборе 
ная». Репортаж из колхе 
им. Кирова Зырянского рг 
oita. Обслуживание труже* 
ков села (Чаинскнй район)

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

O K I ино
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ 
«РОДИНА»

« Ж у р а в л ь  в  н е б е »  —  8-50, 
10-40, 13, 15, 17. О б щ е с т в е н 
н о - п о л и т и ч е с к и е  ч т е н и я  д л я  

м о л о д е ж и .  | е м а :  « ю н о с т ь

п л а н е т ы  в  б о р ь б е  з а  а н т и и м 
п е р и а л и с т и ч е с к у ю  с о л и д а р 

н о с т ь ,  м и р  и  д р у ж б у » .  (По
свящается XI Всемирному фе
стивалю молодежи в Гаване). 
Фильм « Т и х и е  а м е р и к а н ц ы »  
— 18-40.

имени М. ГОРЬКОГО
« Ч е т ы р е  м у ш к е т е р а »  (две 

серии) — 8-30, 11, 13-30, 16,
18-30, 21. « Ч е т ы р е  м у ш к е т е 
р а »  (две серии) — 8-50, 11-20, 
13-50, 16-20, 18-50, 21-20.

«ОКТЯБРЬ»
« Ч е т ы р е  м у ш к е т е р а »  (две 

серин) — 9, 11-30, 14, 16-30,
19 21-30. « Б е л ы е  в о л к и »  —
8-40, 12, 13-50, 16, 17-50, 21-30. 
« А в т о м о б и л ь ,  с к р и п к а  и  с о б а 

к а  К л я к с а »  —  10-30: « С о к р о 
в и щ е  С е р е б р я н о г о  о з е р а »  —
19-40.

«СИБИРЯК»
« К о р т и к »  —  9-20. « Ю л и я  

В р е в с н а п »  (две серии) — 11,
13-30, 16, 18-30, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
« Т р а к т и р  н а  П я т н и ц к о й »

— 9, 12-20, 14-10, 16, 17-40,
19- 20 21. « З о л о т о й  п о я с »  —
9 10-40, 12-20, 14-10, 16,
17-40, 19-20, 21. « М а у г л и »  —
10-40.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«О, счастливчин!» (две се
рии) — 11, 13-30, 16, 18-30,
20- 50.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

« П о д а р к и  п о  т е л е ф о н у »  —
17, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« Н а б е р е ж н а я  т у м а н о в »  —

19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
« Е с л и  т ы  н е  у й д е ш ь »  —

17-10. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

« М с т и т е л ь »  (две серии) — 
17-20, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО

«Двое в городе» — 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

« Н е н а в и с т ь »  —  1 5 , 1 7 , 1 9 ,

21.

РСУ горжилуправления 
приступило к заключению 
договоров с организациями, 
детскими садами, яслями, 
школами, торговыми и ко
оперативными учреждени
ями и другими служба
ми на выполнение работ 
по ликвидации возможных 
аварий в системах цен
трального отопления, горя- 
че-холодного водоснабже
ния, канализации и внут
реннего электроосвещения 
в 1979 году.

Приглашаем школьников 
в путешествие в дни осен
них каникул:

Ульяновск (5 дней) — с 
5 ноября, стоимость — 
84 руб.

Сумгаит—Баку (5 дней)— 
с 5 ноября — 93 руб.

Красноярск (5 дней) — с 
4 ноября — 58 руб%

Шушенское (5 дней) — с 
3 ноября — 64 руб. \

Омск (5 дней) — с 4 но
ября — 53 руб.

Свердловск (5 дней) — 
с 4 ноября — 56 руб.

В стоимость путевки вхо
дят проезд по железной 
дороге в оба конца, прожи
вание в гостинице, питание 
из расчета 2 руб. 50 коп. в 
день на человека, экскур
сионное обслуживание.

Заявки принимаются по 
адресу: г. Томск, ул. Герце
на, 10, телефон 3-14-21, бю
ро путешествий и экскур
сий.

Народный университет технических знаний при Том
ском политехническом институте объявляет прием слу
шатели из числа учащихся старших классов, студентоз 
техникумов и училищ и рабочей молодежи на следую
щие факультеты: физический, химический, геологораз
ведочный и математический (е отделением программи
рования). Запись слушателей проводится в комитете 
ВЛКСМ ТПИ (главный корпус, с 10 до 18 часов). Нача
ло занятий — с первой недели октября по март 1979 г., 
раз в неделю.

Занятия проводятся опытными преподавателями (про
фессорами, доцентами) и сопровождаются демонстрация
ми опытов и экскурсиями на кафедры соответствующих 
факультетов. Первое организационное заседание уни
верситета состоится 27 сентября 1978 года, в 18 час. 
45 мин., в актовом зале' главного корпуса ТПИ. Слуша
телям, посетившим большую часть курса выдаются дип
ломы об окончании народного университета.

Облмежколхозстрою тре
буется на постоянную рабо
ту в г. Томске главный 
бухгалтер объединения.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Герцена, - 72-а, 
телефон 4-27-71, в отдел 
кадров.

Обком союза работников 
Лесбумпрома и объедине
ние Томлеспром выражают 
глубокое соболезнование 
старейшему работнику, лес
ной промышленности Г. в. 
Коневу по поводу смерти 

-е го  жены
К О Н Е В О Й

К л а в д и и  Ф е д о т о в н ы .

Производственное объ
единение Томскоблбыттех- 
ника изготавливает декора
тивные перегородки (уд, 
Герцена, 72, тел. 4-63-13); 
автолюбителям предлагает 
услуги по правке и сварке

кузовов автомобилей, по
краске кузовов и антикор
розийному покрытию днищ 
автомобиля, пошиву ! чех
лов для сидений и обивке 
кузовов (ул. Герцена, 72, 
тел. 4-63-34).

Коллектив кафедры гео-
графин Томского госуни-
верситета выражает с обо-
лезнование доценту В. С.
Ревякину по поводу смер*
ти его отца

Р Е В Я К И Н А
С е м е н а  С п и р и д о н о в и ч а .
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